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La Fiscalía General del Estado de Durango (FGED), dio a conocer la liberación de siete órdenes de
aprehensión en contra de administradores y dueños de hospitales privados donde comenzaron

los casos de la meningitis. 

En equipo, la familia de Durango sigue adelante: alcalde. Toman
protesta nuevos presidentes de juntas municipales de 51

poblados. 

Ante una multitud integrada por ciudadanos de todas las edades, pero sobre
todo por niñas y niños, la alcaldesa Leticia Herrera efectuó el tradicional

encendido del nacimiento, la villa y el pino navideño. 
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Toman protesta
nuevos presidentes de
juntas municipales de
51 poblados 

DURANGO, DGO.
Al grito de “Viva Durango”, se llevó

a cabo la toma de protesta de los 51
presidentes de juntas municipales
para el periodo 2022-2025, a quienes
Toño Ochoa llamó a la unión porque
“en equipo, Durango saldrá
adelante”.

“De la mano del gobernador
Esteban Villegas Villarreal haremos
posible el desarrollo de Durango”,
aseveró al abanderar a las nuevas

autoridades auxiliares del Municipio,
quienes resultaron de una contienda
democrática y transparente. 

Los presidentes de las juntas
municipales se declararon listos;
“llegó el tiempo de Durango, bajo el
liderazgo del gobernador y de Toño
Ochoa”, destacó Daniel Quirino, de
Plan de Ayala.

Miguel Preza Estrada, subsecretario

general de Gobierno, recalcó el apoyo
del Estado a todos los trabajos
municipales para el bienestar de los

poblados, “ningún desafío es más
fuerte que el corazón de nuestra
gente”.

En equipo, la familia de Durango
sigue adelante: alcalde 



Los gobernadores
Esteban Villegas y
Miguel Ángel
Riquelme, anunciaron
una cartelera artística
y cultural que busca
promover la
convivencia familiar y
la activación
económica

DURANGO, DGO.

Del 16 al 23 de diciembre se llevará
a cabo el Festival Como La Laguna
Ninguna, que en esta primera
edición contará con una
programación eminentemente
popular, en la que se incluirán los

municipios coahuilenses de Torreón,
San Pedro de las Colonias y
Matamoros, para sumarse a Gómez
Palacio, Lerdo y Mapimí, informó el
gobernador del Estado, Esteban
Villegas Villarreal, quien expresó que
el inicio de este festival deber ser la
semilla que en los siguientes años dé
muchos frutos.

El Festival Como La Laguna
Ninguna es respaldado por los
gobiernos de los estados de Durango
y Coahuila, encabezados por Esteban
Villegas Villareal y Miguel Ángel
Riquelme Solís, respectivamente,
quienes se hermanan y unen
esfuerzos para la realización de estos
eventos artísticos y culturales, con la
finalidad de resaltar la importancia
de la cultura Lagunera.

"Yo agradezco el apoyo de mi
homólogo Miguel Riquelme, quien
desde que le planteamos este
proyecto, no dudo en apoyarnos,
todo en beneficio de estas dos
entidades hermanas", comentó el
Mandatario Estatal de Durango,

Esteban Villegas.
A esta fiesta se sumará también la

conmemoración del 117 aniversario
de la fundación de Gómez Palacio,
con el apoyo del ayuntamiento a
través su Presidenta Municipal,
Leticia Herrera Ale, y a quienes los
gobernadores agradecieron el
compromiso de trabajar en conjunto
para impulsar el ámbito cultural de
la región.

"Este festival es la muestra del
amor que une a Durango y Coahuila
por la Laguna; quiero agradecer y
reconocer a Esteban, porque tiene
palabra y está cumpliendo cada una
de las promesas que le hizo a nuestra
región", expresó Leticia Herrera.

"Como La Laguna Ninguna" se
realizará del 16 al 23 de diciembre en
distintas sedes de los municipios
antes mencionados y contará en su
programación de artistas y grupos
entre los que se destacan:  Camerata
de Coahuila, (Gómez Palacio)
Mariachi Gama Mil (Lerdo),
Homenaje a un gran Lagunero: Don

Lorenzo de Monteclaro (Gómez
Palacio).

Lupita Sandoval  (Gómez Palacio),
Que viva la Cumbia Lagunera con los
Chicos de Barrio (Lerdo), Los Rieleros
del Norte (Gómez Palacio/Gregorio
García), Yuri (Gómez Palacio), La
Firma, así como Julión Álvarez (Lecho
seco del Rio Nazas).

Adicionalmente participarán
artistas y grupos de ambos lados del
río Nazas entre ellos los nominados
al Grammy Latino por mejor álbum
texano, Vilax; Los Palos, Jorge
Cordero, Los Sumbaos y la Compañía
de Títeres Maika.

Se activarán espacios populares en
la plazuela de Lerdo, la colonia Santa
Rosa, explanadas, la plaza de Armas
de Gómez Palacio y Lerdo.

Cabe destacar que otros objetivos
del festival además de propiciar la
hermandad de los estados, la
convivencia de las familias, el
esparcimiento y la recreación, busca
también incentivar la movilidad
social que provoque el aumento de la

actividad económica y por
consecuencia la ocupación hotelera y
la derrama en servicios
complementarios relacionados con el
turismo. 

Y fue en este sentido que el
Gobernador de Coahuila, Miguel
Riquelme, destacó el poco tiempo
que tardaron en concretar este gran
proyecto, al afirmar que la
disposición, liderazgo y compromiso
de Villegas Villarreal es ejemplar,
"este proyecto que emprende el
Gobernador de Durango está en muy
buen tiempo, porque va iniciando su
mandato y para nosotros es muy
grato sumarnos para sembrar esa
semilla que seguro estoy dará
muchos frutos muy dulces", expresó.

Esta primera edición pretende sea
el parteaguas para un festejo anual
que se institucionalice, pero que
también garantice a los lagunenses
su derecho al acceso a la cultura, así
como fortalecer su identidad,
resaltando la importancia de su
cultura.

Se unen Durango y Coahuila en el primer
Festival Como La Laguna Ninguna
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de prevenir y dar atención a

las más de mil 400 personas sospechosas de
meningitis por hongo, el gobierno del estado,
dará tratamiento preventivo con
medicamentos orales, como seguimiento a un
posible padecimiento, informó el Mandatario
Estatal, Esteban Villegas Villarreal, quien
destacó que para ello, se cuenta con el apoyo
y respaldo del Gobierno Federal.

Durante su visita al municipio de Gómez
Palacio, el gobernador habló sobre el
tratamiento y seguimiento que se les da a las
personas con meningitis; "afortunadamente
cinco mujeres fueron dadas de alta este fin de
semana, luego que al realizarles los estudios
correspondientes, sus resultados contaran
con parámetros normales".

Precisó que las pacientes están dadas de
alta, pero con tratamiento en su casa, además
son monitoreadas cada ocho días con
distintos análisis clínicos que permitan llevar
un seguimiento y comportamiento.

Además, se tienen cinco pacientes más que
se encuentran en observación, para poder ser
dadas de alta, "hoy tenemos 28 pacientes
internados en Hospital 450, siete más en el
ISSSTE, dos en el IMSS de Durango y una más
en el IMSS de Gómez Palacio", detalló.

Villegas Villarreal, indicó que, luego de un
análisis hecho esta semana, tomaron la

decisión de iniciar un tratamiento preventivo
a las más de mil 400 personas que se
encuentran en calidad de sospechas, pero que
no han presentado síntomas, "Estados
Unidos, nos está recomendando empezar a
suministrar antimicóticos orales a todas,
independientemente de que salgan positivo
o negativo en la punción lumbar, esto es para
que los podamos empezar a tratar con
tiempo", subrayó el gobernador.

Cabe destacar que cada caja del antimicótico

tiene un costo promedio de 10 mil pesos, y
cada paciente requiere alrededor de 12 cajas
para completar el tratamiento de los dos
meses necesarios, lo que da una suma de más
de 160 millones de pesos solo para prevenir
el padecimiento.

No obstante, el INSABI estará apoyando con
una parte del medicamento, por lo que
agradeció el respaldo de la Federación y del
Presidente López Obrador para salir adelante
ante esta contingencia de salud en Durango.

Se inicia tratamiento preventivo para las más
de mil 400 personas sospechosas de meningitis

Atienden recomendaciones
de la CNDH

DURANGO, DGO.

Con la finalidad de disminuir la
discriminación y la exclusión e impulsar una
política que tengan como principio la
perspectiva de género en Durango a través de
los diferentes programas y acciones en
beneficio de la sociedad, el Congreso del
Estado aprobó las reformas a la Ley de
Desarrollo Social de Estado.

Lo anterior, es resultado de dos iniciativas
que presentaron por separado los grupos
parlamentarios del PRI y PAN, las cuales
dictaminó la Comisión de Desarrollo Social,
para atender las recomendaciones de la
Comisión Nacional de Derechos Humanos.

“La inclusión del principio de la perspectiva
de género en la Ley de Desarrollo Social es
importante para el bienestar de todos los
duranguenses”, resaltó el diputado Fernando
Rocha Amaro al razonar su voto a favor de
estas reformas.

Agregó que este principio ha tomado mayor
relevancia en las políticas públicas de los tres
poderes, con la finalidad de disminuir la
discriminación y la exclusión social.

De esta manera, se busca asegurar el
disfrute de los derechos sociales, individuales
o colectivos, garantizando el acceso a
programas de desarrollo social y la igualdad

de oportunidades, promoviendo la inclusión,
la educación, la salud, la alimentación y la
generación de empleo, ingreso, autoempleo y
capacitación.

Con el aval de los legisladores locales,
también se prevé eliminar las causas de la
opresión de género, como la desigualdad, la
injusticia y la jerarquización de las personas.

Diputados buscan disminuir
discriminación y exclusión social



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de Seguridad Pública

en el Estado, Óscar Galván Villarreal
señaló que reforzarán el blindaje
para evitar el efecto cucaracha, luego
de los sucesos registrados este fin de
semana en Zacatecas, tras el intento
de fuga de reos de Cieneguillas.

En el arranque del operativo
navideño, el jefe policiaco fue
cuestionado de las repercusiones que
podría tener Durango luego de los
sucesos que mantuvieron paralizado
el tráfico por el estado de Zacatecas,
ante la ocurrencia de un
enfrentamiento entre grupos
armados y las autoridades.

En este sentido, Galván expuso que
desde hace tiempo se deben de
trabajar en una coordinación muy
estrecha para mantener el blindaje
entre los límites de Durango y
Zacatecas y eso de alguna manera
implica un bajo riesgo del llamado
efecto cucaracha.

Destacó que Durango mantiene el
cerco operativo de la mano con

autoridades como Guardia Nacional,
Secretaría de la Defensa Nacional y
todas las que participan en el mando
único.

Anotó que si bien hubo corridas
suspendidas y personas que se
quedaron varadas, esto fue solo por
algunas horas de aquí a partir de este

lunes a temprana hora se reanudó la
circulación.

Además, indicó que se tiene
comunicación con las autoridades del

vecino estado Zacatecas para
trabajar en conjunto y evitar
cualquier situación que signifique
riesgo para la ciudadanía.
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DURANGO, DGO.
Con la presencia de autoridades

de los tres órdenes de gobierno,
Alejandra Terrones Ochoa, directora
del Instituto Estatal de las Mujeres
(IEM) inauguró la exposición
fotográfica Somos tu Red de Apoyo
“Si nos tocas a una, nos tocas a
todas”, dentro del programa “1000
Activistas por La Paz”, actividad que
se enmarca dentro de los 16 días de
activismo para prevenir la violencia
en contra de las mujeres.

La exposición de fotografías
permanecerá en el Corredor
Constitución, a fin de visibilizar a la
mujer y a esta red de apoyo, en
donde refrendamos el mensaje del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal de que las mujeres no
están solas.

Son mujeres en diversos ámbitos
de la vida social, cultural y política
del estado de Durango, quienes
juntas forman la gran cadena de
empatía y liderazgo para trabajar a
favor de las niñas, adolescentes y
mujeres.

La directora del Instituto Estatal
de las Mujeres señaló que la
prevención de la violencia y ser
activistas de paz no sólo debe ser
en 16 días de activismo, porque es
una lucha permanente, en donde

“seguiremos levantando la voz para
todas las mujeres en situación de
crisis”.

El IEM, desde el 15 de septiembre
a la fecha, ha impactado a más de
nueve mil personas con las
diferentes actividades en favor de
las mujeres y la equidad, así como
también se han atendido a mil 500
mujeres que se han acercado por
algún tipo de violencia.

Elisa Pizzolato, directora del
Centro de Justicia para Mujeres,
celebró que el Instituto llegue a
todos los rincones del estado para
llevar un mensaje de prevención,
donde se enfatiza que la violencia
no es normal y se debe fomentar la
paz social y la unidad entre todas
las mujeres y todos los
duranguenses.

El reto de las instituciones es que
las mujeres se atrevan a denunciar
y que crean en las instituciones
para proceder contra los presuntos
agresores.

El Instituto Duranguense de la
Juventud (IDJ) se ha convertido en
un aliado de las mujeres, a través de
la directora Mayte Manzanera,
quien resaltó la disposición de
trabajar permanentemente en
contra de la violencia de género, en
conjunto con el Instituto Estatal de
las Mujeres.

IEM inaugura exposición fotográfica
de red de apoyo de mujeres

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gerente de la Central Camionera

de Durango, Jesús Herrera Álvarez
del Castillo informó que también se
suspendieron las corridas de
Durango hacia Zacatecas y destinos
donde implicara hacer uso de esta
carretera, la suspensión permaneció
durante la madrugada y se reanudó
a las 6:00 horas de este lunes. 

Lo anterior se debe a la situación
violenta que atraviesa esa entidad y

que necesariamente repercutió
debido a las dificultades que había
para la circulación en la carretera.

Señaló que como Central
Camionera recibieron la orden de la
Guardia Nacional y de la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes que son quienes rigen a
las centrales.

Por ello, de inmediato procedieron
a suspender las corridas que había
programadas para esas horas con
salidas a Zacatecas y otros destinos
en los que implica usar esa carretera.

Explicó que diariamente se tienen
alrededor de 20 corridas por esa zona
durante todo el día y por la
madrugada quizá alternan algunas
seis o siete, y fueron las que se
tuvieron que posponer de manera
preventiva y por seguridad de los
pasajeros.

Pidió a la ciudadanía tener
confianza en que cualquier situación
de riesgo será monitoreada y se
tomarán las medidas preventivas a
fin de salvaguardar a quienes utilizan
estos servicios.

Camionera suspendió corridas ante
episodio violento en Zacatecas

Durango mantiene cerco sanitario
para evitar efecto cucaracha 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez

del Estado de Durango (UJED),
Rubén Solís Ríos, señaló que espera
que el gobierno del estado pague
los recursos que adeuda a la UJED a
más tardar el día 14 de diciembre,
lo que permitiría cumplir con los
aguinaldos en tiempo y forma,
explicó que solo por este concepto
la máxima casa de estudios
requiere 240 millones de pesos. 

El objetivo, apuntó, es estabilizar
a la institución, por lo que se confía
en el éxito de las gestiones del
gobernador, Esteban Villegas
Villarreal para pagar los 304
millones que se adeudan a la UJED.

En su informe de actividades,
Solís Ríos apuntó que se
implementará un nuevo modelo
educativo que será mucho más
flexible y con un alto uso de la
tecnología.

Para este se contempla una gran
movilidad y un buen nivel de inglés
y francés.

Además, contará con clases
presenciales y virtuales, lo que
permitirá a más estudiantes cursar
sus estudios de acuerdo a sus
posibilidades.

Destacó que a pesar de las
dificultades que atraviesa la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), se han abierto
carreras como la licenciatura en
docencia en Gómez Palacio y de
expresión musical en Durango.

A consecuencia de la pandemia se
perdió matrícula, pero ya se está en
recuperación y se está creciendo en
un seis por ciento.

Otro logró es que a partir de la
fecha todos los certificado y títulos
que expida la UJED serán
electrónicos, anteriormente la
firma era manual, lo que alargaba
aún más tiempo su expedición,
concluyó.

UJED espera gobierno
pague el 14 de diciembre 

Comienzan operativo
decembrino para
tener fiestas seguras

DURANGO, DGO.
Las fiestas decembrinas se

desarrollarán con seguridad en
Durango, destacó Toño Ochoa tras
desplegar un operativo navideño
para proteger el bienestar y el
patrimonio de todas las familias. 

En coordinación con policías
estatales y federales, 150 policías
municipales resguardarán el centro,
plazas comerciales y periferia,
precisó Marco Contreras Villanueva,

director municipal de Seguridad
Pública. 

Puntualizó que, para evitar
accidentes, a partir del 15 de
diciembre y hasta el 6 de enero los
operativos antialcohol serán
permanentes. Inspección Municipal
cuidará el orden en el comercio, dijo
por su parte el director Ubaldo
Salazar Chávez.

DIF Municipal y Protección Civil
además trabajarán para
salvaguardar a las familias, sobre
todo ante las bajas temperaturas y
para evitar intoxicaciones por
incendios o uso de anafres,
confirmó el comandante Gustavo
Paredes Moreno.

Navidad al 100 con
Toño Ochoa

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Será en los próximos días que se

comiencen a dispersar los recursos
para el pago de las prestaciones de
fin de año de los trabajadores del
municipio, informó el secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera
Rivera.

Explicó que no se contempla
ningún problema, una vez que desde
la administración anterior se previó
el pagó de estas obligaciones, por lo

que solicitó un préstamo por 80
millones de pesos.

"Se dispuso en la ley de Ingresos de
un préstamo a corto plazo para que
precisamente este tipo de
responsabilidad que tenemos con
nuestros compañeros trabajadores se
pudiera cubrir", argumentó.

Explicó que será este gobierno
municipal quien habrá de aplicar el
financiamiento para cumplir con
estos pagos, por lo que los
trabajadores tendrán sus recursos en
tiempo y forma.

Destacó que de acuerdo al director
de Finanzas Municipales, Ignacio
Orrante, el préstamo estará pagado
en seis meses más.

Insistió que en el ayuntamiento de
Durango no se tendrá ningún
problema para cubrir estas
obligaciones.

Cabe recordar que los municipios
están enfrentando dificultades para
pagar estos recursos, ya que la
pasada administración estatal no les
hizo entrega de las participaciones
federales.

Ayuntamiento pagará
aguinaldo en tiempo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La inseguridad en Zacatecas

representa un sobrecosto del 18 por
ciento en las mercancías que se
venden en Durango, señaló el
secretario del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), Mauricio Holguín
Herrera al señalar que la violencia
está generando que se evite el paso
por esa carretera.

Señaló que desde hace dos años ha
sido recurrente la preocupación por

la inseguridad que reviste al estado
de Zacatecas y particularmente
desde hace seis meses, cuando se ha
tenido situaciones que obligan a los
empresarios a rodear esta carretera.

Y la preocupación crece porque es
la única vía o la más directa que se
tiene para llegar a la Ciudad de
México y otras entidades con las que
se tienen negociaciones y de donde
se hacen traslados de mercancía, por
lo cual, necesariamente impacta en
un costo más alto de los fletes y en
un sobreprecio de las mercancías qué

se trasladan por esa ruta.
Expuso que, si la inflación es

cercana a un nueve por ciento, con el
hecho de rodear crece al doble, es
decir, se pagaría un sobre precio de
un 18 por ciento más en los
productos que son trasladados en
esas circunstancias.

El temor persiste entre la clase
empresarial, incluso de cámaras
como Canacar han invitado a no
circular en estos momentos por esa
vía, hasta que regrese la calma, que
se espera sea en las próximas horas.

Por la violencia en Zacatecas

Se paga sobrecosto de
mercancías de 18 % 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Como un caso extraordinario y ante

la problemática que atraviesan los
familiares de pacientes con
meningitis, estos serán incorporados
a los programas federales, informó
Iván Ramírez Maldonado, titular de

la Secretaría del Bienestar en
Durango.

Por ello se está recabando
información para implementar las
estrategias necesarias, se revisará la
situación de cada familia y sus
necesidades para así poderlos
incorporar a los programas. 

Explicó que ante la urgencia del

caso no habrá calendarización y se
incorporarán de manera automática.

Apuntó que los representantes de
los tres órdenes de gobierno se
reúnen diariamente en la mesa de
seguridad, para construir las
estrategias que permitan dar una
adecuada atención a las pacientes
como a sus familias.

Agregó que en esta mesa participó
incluso el Subsecretario de
Prevención y Promoción de la Salud
Hugo López-Gatell.

Será en los próximos días cuando se
recaben los datos precisos para poder
incorporar a los familiares de las
pacientes a programas como becas o
programas padres o madres

trabajadoras.
“Aún no hay padrón, mañana se

dará por parte del gobierno del
estado en la mesa de seguridad, pues
hasta el momento solo sabemos que
más de mil 400 personas son
probables sospechosas a meningitis,
50 personas ya han sido identificadas
y 22 fallecimientos”, concluyó.

Incorporarán a familias de pacientes
con meningitis a programas federales

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El subsecretario de Educación

Media y Media Superior, Francisco
Ibarra Guel, informó que los
sindicatos que existen en los

diferentes sistemas educativos están
totalmente avalados.

Lo anterior al referirse al conflicto
que sostiene la dirección del Colegio
de Educación Profesional Técnica
(Conalep) y sus sindicatos, en donde

el director argumentó que estos no
tienen una representación oficial al
no haber completado el trámite ante
la autoridad federal.

Apuntó que en el caso del Conalep,
el director Cuauhtémoc Armas

Enríquez, ha estado tratando la
situación de manera legal.

Dijo que se está convocando a todos
los colectivos escolares para que
privilegien el diálogo.

Apuntó que en el Conalep se están

dirimiendo algunas controversias
legales, por lo que aún hay algunas
manifestaciones por parte del
sindicato, por lo que será la autoridad
laboral la que habrá de deslindar
todas las responsabilidades.

Cabe recordar que el sindicato del
Conalep ha acusado al director de la
institución de no respetar el contrato
colectivo de trabajo.

Sindicatos del sector educativo están avalados 

DURANGO, DGO.
El fiscal anticorrupción, Noel Díaz

Rodríguez realizó visita oficial de
trabajo a la oficina de
representación regional de esta
institución en la ciudad de Gómez
Palacio, con el objetivo de
supervisar y dar seguimiento a las
carpetas de investigación que se
encuentran en proceso de
integración.

De igual forma, verificó se preste
la debida atención a las denuncias
que en sus diferentes modalidades
presenta la ciudadanía, así como el
cumplimiento de las diligencias
ordenadas por la Fiscalía
Especializada en Combate a la
Corrupción y los jueces de Control
y Enjuiciamiento de los distritos
judiciales ubicados en esta
importante región del estado. 

El fiscal especializado señaló que
el personal de la oficina de
representación en Gómez Palacio
también se encuentra preparado
para atender las denuncias por
hechos de corrupción que
presenten las contralorías
municipales de la Región Laguna.
La cobertura de esta oficina
comprende los municipios Gómez
Palacio, Cuencamé, Gral. Simón
Bolívar, Lerdo, Mapimí, Nazas,
Peñón Blanco, Rodeo, San Juan de
Guadalupe, San Luis del Cordero,
San Pedro del Gallo, Santa Clara y
Tlahualilo.

Cabe recordar que este centro de
atención regional está ubicado en
avenida Francisco I. Madero 101
Sur, local 7, zona centro, Gómez
Palacio, Durango y cuenta con el
teléfono de oficina 8717154359.

Fiscal anticorrupción
realiza visita de trabajo
en región Laguna

DURANGO, DGO.
Frente al Consejo Universitario e

invitados especiales, el rector de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, Rubén Solís Ríos, rindió su
Cuarto Informe de Actividades
“Hechos con valor”, en el cual se
incluyen los avances conseguidos en
seis ejes rectores, que son Calidad
Educativa; Investigación y posgrado;
Internacionalización; Gestión y
Gobierno; Responsabilidad social
universitaria; y Vinculación,
extensión y difusión de la cultura.

En este sentido, destacó la creación
del nuevo modelo educativo,
presentado el 25 de noviembre,
donde invitó a la comunidad
universitaria a conocer los beneficios
que traerá este cambio a la UJED,
para trabajar juntos en mejorar
desde las distintas unidades
académicas. “Logramos avanzar en
el ámbito académico, fortaleciendo
nuestros programas de estudios,
trabajando en su acreditación,
impulsando la calidad de nuestra
oferta educativa, la docencia, la
investigación y la difusión de la
cultura; la trabajamos con una idea
de consistencia homologada”, dijo.

En el área de investigación, Solís
Ríos reconoció a los 172
investigadores pertenecientes al
Sistema Nacional de Investigación
que a través de diversos cuerpos
académicos fomentan la
investigación universitaria. “En el
rubro de la investigación crecimos en
la creación y consolidación de
cuerpos académicos, fortalecimos
nuestros posgrados de excelencia y
se trabaja para la formación de
nuestros docentes en la calidad, para
que sean una garantía que sostenga
la tarea de investigación, con

compromiso social y un
conocimiento de nuestra región, con
la convicción de apoyar el desarrollo
de nuestro estado”, refirió.

Aseguró que la cultura estuvo
presente en la UJED, brindando
identidad y pertenencia, “esta
función sustantiva que realizan todas
las unidades académicas, en especial
nuestras Escuelas de Pintura y
Música, que han contribuido para
mantener la propuesta de recreación
para quienes creemos que la cultura
tiene el propósito fundamental de
transformar la naturaleza del
hombre. Y en ese concepto integral
de las funciones instintivas de la
Universidad, logramos también una
destacada participación social”, dijo.

“Hoy se destacan los logros de
quienes creemos que es posible
seguir caminando en la calidad,
sostenidos por una administración
confiable y con un manejo

escrupuloso de los recursos; una
administración que por su
especificación nos lleva a la creación
en todos los procesos
administrativos. Estoy seguro de que
seguiremos trabajando para que el
quehacer universitario y su
normatividad se convengan de
manera armónica, dándole a nuestra
Universidad la proyección como
máxima casa de estudios en el estado
de Durango. Gracias a todos, por
haber hecho cada uno lo que le
correspondía; gracias a la juventud
universitaria juarista, que demuestra
tener bien puesta la camiseta, ser
sabedores de sus derechos y de sus
obligaciones; gracias a los
académicos, al personal
administrativo y funcionarios, por
haber puesto su mejor esfuerzo en el
trabajo conjunto, pues representa el
ser UJED, el ser humanista y el ser
juarista”, concluyó.

Rector de la UJED rinde cuarto informe de actividades



DURANGO, DGO.
A partir del 10 de diciembre

comenzará la verificación sanitaria
en los alimentos comercializados en
la romería guadalupana del 12 de
diciembre, para proteger a las
familias, informó el director
municipal de Salud Pública Juan
Aguilar Esquivel. 

Serán revisiones permanentes en
la Explanada de los Insurgentes, en
donde la Comisión de Actividades
Económicas autorizó la instalación
de 850 puestos, aunque no todos

son de alimentos, refirió el director. 
Además de la verificación con

muestras de alimentos, los
propietarios de los locales de comida
recibirán kits de higiene para la
manipulación de sus productos:
guantes, cubre pelo, cubrebocas,
entre otros, puntualizó.

Para una romería segura para
todas las familias, las direcciones
municipales de Protección Civil,
Inspectores y Juzgado Cívico
mantendrán la vigilancia en toda el
área donde se lleva a cabo la romería
de la Virgen de Guadalupe.
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Canaco insiste
en ampliación
de horario de
venta de
bebidas
alcohólicas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Cámara Nacional de Comercio

(Canaco), insistió en la ampliación de
la venta de bebidas con contenido
alcohólico durante la temporada
navideña por espacio de una hora
extra, por lo cual volvió a presentar
la solicitud al Cabildo.

Así lo manifestó el presidente de la
Canaco, Jorge Ochoa Arámbula quien
indicó que luego de que fue negada
la solicitud que ellos hicieron al
Cabildo en el sentido de ampliar el
permiso para la venta de alcohol, se
mantuvo un diálogo con regidores y
con Cabildo a fin de concienciar en la
necesidad que existe para una
reactivación económica.

Y es que indicó que como cada año
la venta tiende a mejorar por las
fiestas de fin de año, por lo que la
ampliación por espacio de una hora
resulta benéfica para el sector
comercio que se dedica estos giros.

Se busca concienciar y pedir una
vez más la oportunidad de que sea
aprobada esta solicitud que se hace
año con año desde Canaco, haciendo
saber a las autoridades que si se
trabaja de la mano, no existen
riesgos de un consumo desbordado,
ni de aumento en el número de
accidentes o consecuencias negativas
por esa ampliación.

De tal suerte, que la invitación
también es a trabajar en esquemas
preventivos de la mano con
seguridad pública, inspectores, entre
otros.

DURANGO, DGO.

Al inaugurar los trabajos del
vigésimo séptimo Congreso Estatal
de Telesecundarias, Guillermo Adame
Calderón, secretario de Educación en
Durango, destacó que, el gobernador
del Estado, Esteban Villegas
Villarreal, garantizará el pago de las
prestaciones decembrinas a los
integrantes del Sindicato Estatal del
Magisterio al Servicio de
Telesecundaria (SEMST).

De la misma manera, Adame
Calderón consideró importante que
los trabajadores exijan sus derechos
laborales a las autoridades
competentes, sobre todo, los pagos
quincenales y bonos ganados.

“Que no les vuelvan a faltar jamás
su quincena, sus prestaciones,
porque a cambio de eso, la autoridad
educativa, también les pide que nos
sumemos a elevar el nivel académico
de los más de 19 mil alumnos, que
están a su cargo”, puntualizó el
funcionario estatal.

Cabe destacar que, Guillermo
Adame, hizo una reflexión en torno a
la situación sanitaria que vive el
estado y exhortó a los presentes a
solidarse con las pacientes de
meningitis y sus familiares; a
redoblar esfuerzos para encontrar a
los responsables de esta emergencia
atípica que azota a nuestro Estado. 

Por su parte, la directora del
Sistema Estatal de Telesecundarias
(SETEL), Diby Neder Fonseca,

manifestó que a través de la labor
docente, es como se logra un cambio
positivo en la sociedad, con la guía
para encaminar a los jóvenes a
generar un futuro que les contribuya
a obtener mayor calidad de vida.

En el marco del Congreso en

mención, el secretario general del
SEMST, Juan Manuel Salazar Robles
rindió su tercer informe de
actividades y se comprometió a
sumarse al llamado del gobernador
Esteban Villegas, para mejorar la
calidad educativa de los jóvenes en

Durango.
Durante el acto protocolario, se

contó con la presencia de los
agremiados al sindicato, diputados
locales, autoridades estatales y
representaciones sindicales del
sistema educativo estatal.

Garantiza gobierno de Esteban
prestaciones del SEMST

Cuidamos de tu salud en la
romería guadalupana: Toño Ochoa

Padres podrán elegir
orden de los apellidos
de sus hijos: Ofelia
Rentería 

DURANGO, DGO.
Como parte de la lucha para

garantizar la igualdad entre
hombres y mujeres, y que las
mamás puedan poner a sus hijos su
primer apellido por común acuerdo,
la diputada Ofelia Rentería
Delgadillo presentó las reformas a la
Constitución Política del Estado.

“El objetivo de esta iniciativa
consiste en generar el marco
normativo idóneo para que el padre
y la madre decidan libremente el
orden de los apellidos”, precisó al
hacer uso de la tribuna.

Expresó que la identidad y el
registro es un derecho humano

reconocido en el artículo sexto de la
Constitución Política del Estado, el
cual se tiene que garantizar en todo
momento.

A nombre del Grupo Parlamentario
de Morena, subrayó que la libre
elección de los apellidos también
está reconocida por la Corte
Interamericana de Derechos
Humanos, cuyo criterio es
obligatorio para México a través del
control de convencionalidad.

“Casi todos tenemos dos apellidos,
que aparecen después de nuestro
nombre de pila, pero en ningún
ordenamiento establece el orden
que se debe seguir en cuanto al
registro de apellidos”, resaltó
Rentería Delgadillo.

La legisladora comentó que en el
registro de apellidos comúnmente
siempre ha prevalecido que sea el
paterno el primero con el que se
debe registrar al menor, eso es lo

que todos aprendimos porque nadie
cuestionaba tal situación.

“¿Por qué tiene que ser así? ¿Por
qué tenemos que continuar con una
decisión en la que se deje de lado a

la mujer? Si estamos hablando de
paridad de género e igualdad, ¿No
sería justo que la madre también
decidiera en el orden de los
apellidos?”.

Presentan iniciativa para
fortalecer derecho a la identidad



DURANGO, DGO.
Destacada participación registró la

Universidad Juárez del Estado de
Durango en la región Laguna
durante la celebración de la
decimotercera edición del Juguetón,
evento impulsado por el DIF Estatal,
donde la comunidad universitaria
contribuyó con 1200 juguetes que
servirán para provocar una sonrisa
en los pequeños de las zonas más
vulnerables.

El evento, celebrado en las
instalaciones de la plaza de Armas de
Gómez Palacio, contó con la
participación de miembros de
diferentes instituciones educativas
de la localidad, así como
dependencias gubernamentales y
sociedad civil, quienes, con el único
interés de contribuir con un
obsequio navideño para miles de
niños duranguenses, acudieron para
entregar los juguetes que con
anticipación recolectaron.

El acto fue encabezado por la
presidenta del DIF Estatal, Marisol
Rosso de Villegas, quien en todo
momento agradeció a los asistentes
su participación, tanto mediante la
donación de juguetes como en los
operativos de entrega que se
realizarán en los próximos días.
“Cada vez son más voluntades las
que se suman y son más personas
que de manera desinteresada
aportan con mucha alegría”, apuntó.

Cabe destacar que se contó con la
presencia de la alcaldesa de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale; el alcalde

de Lerdo, Homero Martínez Cabrera
acompañado por su esposa, la
diputada Susy Torrecillas; el
secretario de Educación en el estado,
Guillermo Adame Calderón; la
secretaria de Bienestar Social en el
estado, Rocío Rebollo Mendoza; así
como directores de institutos de
educación superior, destacando entre
ellos los representantes de las
unidades académicas de la UJED en
la región lagunera.

La meta era de 45 mil juguetes, la
cual se logró, gracias a la
colaboración de todas las
instituciones participantes y la
valiosa aportación de la familia
Herrera Ale. 

Para esta edición la UJED
contribuyó con 1200 juguetes,
recabados entre la comunidad
estudiantil, académica y
administrativa de la máxima casa de
estudios. 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Sí bien, hasta el momento no se ha

reportado ninguna empresa local que
haya sido afectada por la violencia en
el estado de Zacatecas este fin de
semana, los comerciantes mantienen
una alerta y evitan el paso por esa
vía.

Lo anterior lo manifestó Gustavo
Mojica Calderón, secretario de
Canaco, al referirse a la situación
complicada que atravesó Zacatecas el
fin de semana y que generó de
alguna forma la paralización en la
circulación por esa carretera.

Dijo que después del intento de
motín en el penal de Cieneguillas,
Zacatecas, la situación en cuanto a
las vías de comunicación sí ha habido
afectaciones obviamente y
recomendaciones por los diferentes
órdenes de gobierno en cuanto a sus
organismos de seguridad, quienes
piden no pasar o no acercarse a la

zona.
"Tenemos ya el reporte de algunos

transportistas que han optado
evidentemente por buscar otra ruta,
es algo que ya se venía viendo, no es
un tema nuevo la inseguridad de la
zona en Zacatecas y ya habían
optado los transportistas por usar
otras vías de comunicación, pero
obviamente por la intensidad de lo
que acaba de suceder el domingo,
con mayor razón están buscando
vías alternas", aseveró.

Agregó que es muy pronto para
decir si esto va a afectar
directamente al comercio, a los
empresarios, pero se sabe que habrá
repercusión sobre todo en el tema de
los insumos o proveeduría que
pudiera salir de Durango o de fuera
hacia Durango. 

Por lo pronto dijo que se va a evitar
a cualquier costo, el transitar ya sea
por tema de trabajo, tema de
vacaciones o de familia.

En alerta comercio local por
inseguridad en Zacatecas

UJED destaca en Juguetón 2022 región Laguna 
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Que la gente
tenga confianza
en nosotros:
DSPM

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
El director de Seguridad Pública

Municipal, Iván Torres, pide a la
ciudadanía confianza en la policía,
"estamos trabajando con nuestras
mesas de trabajo, estamos
atendiendo las quejas de la
ciudadanía, hacemos orientación a la
gente con alguna inquietud respecto
a rondines de vigilancia, sobre todo,
que la gente tenga la confianza de
acercarse con la policía, que nos vea
como una dirección normal y que no
tenga el pendiente de que no lo
vamos a atender", dijo.

El jefe administrativo de la DSPM
precisó que la indicación de la
presidente municipal, es que la
cercanía y proximidad sea al 100 por
ciento con las personas. "En los pocos
días que tenemos, casi cuatro meses,
hemos sentido que los mismos
compañeros y la ciudadanía se ha
acercado, nos abordan en la calle,
cosas que por ahí la gente no tenía
esa proximidad con nosotros".

La indicación de la presidenta fue
muy clara "necesito que la gente
vuelva a confiar en la corporación
policíaca, que se sienta segura, que
no tenga el temor de acercarse y
externar sobre todo, una queja, eso
es lo que tratamos de hacerle o
transmitir a las personas, que se
sientan tranquilas, cómodas y que
estamos para protegerlos y
cuidarlos".

La indicación a cada uno del
personal es en el sentido de que
cuando una persona se les acerque a
externarles cualquier situación las
atiendan, "hemos participado en
talleres sobre derechos humanos y lo
vamos a seguir haciendo para que
nuestra corporación tenga un
poquito más de sensibilidad y que lo
transmitamos a todo el municipio,
porque ellos también son
funcionarios públicos", concluyó.

*Con presentación
gratuita de Julión
Álvarez

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
A tan solo unas horas de que de

manera conjunta los gobernadores
de Durango y Coahuila anunciaran el
festival “Como la Laguna, Ninguna”
y que el magno cierre será en el lecho
seco del río Nazas con Julión Álvarez
con un concierto gratuito, la
presidenta municipal de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale,
comprometió todo su apoyo para la
el desarrollo y celebración de este

espectáculo, programado para la
tarde del 23 de diciembre.

En razón de ello, la edil
gomezpalatina giró instrucciones a
los titulares de las diversas
dependencias del gobierno
municipal involucradas en hacerlo
posible y éstos acudieron a efectuar,
junto con algunos funcionarios
representantes de los gobiernos de
Coahuila y de Durango, el
reconocimiento del terreno en que se
espera recibir a miles y miles de
laguneros.

Bajo la coordinación del secretario
técnico del gobierno gomezpalatino,
Víctor Habib, los directores de Obras
Públicas, Servicios Públicos,

Protección Civil, Seguridad Pública y
Relaciones Públicas y Cultura, entre
otros, intercambiaron impresiones
con el resto de los funcionarios
estatales y de municipios vecinos
para tomar acuerdos en materia de
mejora del espacio con la
estabilización del terreno, proyección
de escenario, área para público y
estacionamiento, además de logística
de traslados y seguridad, entre otros
muchos asuntos que se deben
ordenar para un buen evento.

Cabe mencionar que se contempla
que con este espectáculo se calcula
que podrían recibirse hasta 100 mil
personas, pues se trata de un
concierto de acceso gratuito

realizado con el concurso de los
gobernadores Esteban Villegas y
Miguel Ángel Riquelme, por lo que se

dejó asentado que la alcaldesa Leticia
Herrera Ale otorgará todas las
facilidades que le sean requeridas.

Planifican adecuación del lecho seco del Nazas para cierre de festival 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, dio la bienvenida al
Hospital Andalucía Durango a
Gómez Palacio en una ceremonia
inaugural que se celebró la mañana
de lunes con la asistencia del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, además de autoridades en
el área de Salud, integrantes del
Ayuntamiento e invitados
especiales.

Ahí, la primera autoridad en el
municipio estableció que es muy
satisfactorio darle la bienvenida al
mandatario estatal porque siempre
llega con las manos llenas. 

Además, dirigiéndose a Lorena
Gutiérrez, directora general del
Hospital Andalucía Durango, a quien
le deseó éxito en la apertura de esta
nueva médica que estará al servicio
de todos, le dijo: “Gracias Lorena,
nuevamente, por este esfuerzo y
sobre todo nuestro reconocimiento
por darle nuevas soluciones y
oportunidades a los
gomezpalatinos, en un tema que es
una prioridad, como lo es el tema de

Salud”.
En estas modernas instalaciones

con alta tecnología al servicio de la
salud de los gomezpalatinos, la
Presidenta Municipal hizo un
reconocimiento al trabajo del
personal directivos, enfermeras,
médicos y camilleros, a todo el
personal, gracias al cual se puede
contar con una mejor atención
médica y una mejor calidad de vida.

En el acto inaugural, en el que el
mandatario duranguense Esteban
Villegas deseó todo el éxito a la
comunidad médica y personal del
Hospital Andalucía y reconoció que
emprender un negocio es
complicado y más tratándose de un
hospital, por lo que felicitó el
esfuerzo.

En ello coincidió la presidenta
Leticia Herrera, al afirmar: “estoy
convencida que el crecimiento en la
infraestructura hospitalaria es una
necesidad básica. Con salud
podemos tener todo lo demás, y ahí
es donde estamos atendiendo y
orientando la infraestructura, el
apoyo, los recursos y seguiremos
apoyando inversiones como esta,

para que cada vez los
gomezpalatinos puedan vivir
mejor”.

Por su parte, Lorena Gutiérrez,
directora general del Hospital,
agradeció el apoyo a este nuevo
proyecto por parte de las
autoridades, además del respaldo de

la familia Herrera Ale a esta nueva
opción de tratamiento médico de
calidad en Gómez Palacio.

Acto seguido, se procedió al corte
de listón inaugural, develación de la
placa conmemorativa y recorrido
por las instalaciones por parte de las
autoridades e invitados.

Esteban y Lety inauguran hospital con inversión privada
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*Inicia Gobierno del
Estado tratamiento
preventivo para las
más de mil 400
personas
sospechosas de
meningitis
*Buscan Diputados
disminuir
discriminación y
exclusión social
*Rector de la UJED

rinde cuarto informe de actividades
*Drs. David Sifuentes, Juan Bautista y
Enoc Corral, Honor a quien Honor Merecen
*Instituciones de salud de la 4t sin
medicamentos
*En Durango, el trabajo habla
*Suben becas en año electoral
*Del Baúl de los Recuerdos
*La Preguntilla
Con el objetivo de prevenir y dar atención a

las más de mil 400 personas sospechosas de
meningitis por hongo, el Gobierno del Estado,
dará tratamiento preventivo con
medicamentos orales, como seguimiento a un
posible padecimiento, informó el Mandatario
Estatal, Esteban Villegas Villarreal, quien
destacó que para ello, se cuenta con el apoyo
y respaldo del Gobierno Federal.

Durante su visita al municipio de Gómez
Palacio, el Gobernador  habló sobre el
tratamiento y seguimiento que se les dá a las
personas con meningitis; "afortunadamente
cinco mujeres fueron dadas de alta este fin de
semana, luego que al realizarles los estudios
correspondientes, sus resultados contaran con
parámetros normales".

XXXXX
Con la finalidad de disminuir la

discriminación y la exclusión e impulsar una
política que tengan como principio la
perspectiva de género en Durango a través de
los diferentes programas y acciones en
beneficio de la sociedad, el Congreso del Estado
aprobó las reformas a la Ley de Desarrollo
Social de Estado.

Lo anterior, es resultado de dos iniciativas
que presentaron por separado los grupos
parlamentarios del PRI y PAN, las cuales
dictaminó la Comisión de Desarrollo Social,
para atender las recomendaciones de la
Comisión Nacional de Derechos Humanos.

XXXXX
Frente al Consejo Universitario e invitados

especiales, el rector de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, Rubén Solís Ríos, rindió
su Cuarto Informe de Actividades “Hechos con
valor”, en el cual se incluyen los avances
conseguidos en seis ejes rectores, que son

Calidad Educativa; Investigación y posgrado;
Internacionalización; Gestión y Gobierno;
Responsabilidad social universitaria; y
Vinculación, extensión y difusión de la cultura.

En este sentido, destacó la creación del nuevo
modelo educativo, presentado el 25 de
noviembre, donde invitó a la comunidad
universitaria a conocer los beneficios que
traerá este cambio a la UJED, para trabajar
juntos en mejorar desde las distintas unidades
académicas. “Logramos avanzar en el ámbito
académico,fortaleciendo nuestros programas
de estudios, trabajando en su acreditación,
impulsando la calidad de nuestra oferta
educativa, la docencia, la investigación y la
difusión de la cultura; la trabajamos con una
idea de consistencia homologada”, dijo.

XXXXX
Excelente atención brinda el Centro de Salud

“Dr. Isauro Venzor”, de Gómez Palacio,
perteneciente a la Jurisdicción Número 2. Hay
comedimiento y empatía con los enfermos que
acuden a esta institución, lo que hace más
llevaderas las afecciones que presentan los
habitantes de esa región. Mención especial a
los doctores David Sifuentes, Juan Bautista
Martínez Aguilar y Enoc Corral, todos ellos
estudiosos de la medicina epidemiológica y
egresados de la Facultad de Medicina de la
UJED Campus Gómez Palacio.  

XXXXX
Las instituciones federales de la 4t. carecen

de más de una centena de medicamentos, se
menciona que 124 claves del sector salud
fueron retiradas del cuadro básico dejando en

el desamparo médico a muchos
derechohabientes que cubren este sector; se
estima que los que reciben apoyos del
gobierno federal destina el 70 por ciento de sus
ingresos para comprar medicina en las
farmacias similares.

XXXXX
En Durango, el trabajo habla a través de la

unión con los distintos sectores económicos y
población civil, con quienes se realizan
grandes acciones en las colonias, bulevares, el
campo y en toda la ciudad de Durango.

El alcalde Toño Ochoa destacó que, a casi
cuatro meses de su administración, en
Durango gracias al trabajo diario y en equipo
entre sociedad civil, iniciativa privada y
gobierno hoy se tiene una realidad de
desarrollo social, económico y turístico.

“Con el ejemplo del gobernador Esteban
Villegas Villarreal, en el Gobierno Municipal
realizamos acciones en conjunto con la
comunidad para salir adelante por nuestras
familias y por este gran municipio”, mencionó.

XXXXX
Del Baúl de los Recuerdos: Egoísta: Persona

de mal gusto, que se interesa más en ella
misma que en los demás.

XXXXX                                     
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero “Cayendo el muerto,
soltando el llanto”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
En la presentación del festival

cultural “Como la Laguna, Ninguna”,
la presidenta municipal Leticia
Herrera Ale dio la bienvenida a los
mandatarios estatales de Durango,
Esteban Villegas, y de Coahuila,
Miguel Ángel Riquelme, afirmando

que su presencia es muestra de que
a ambos estados “los une el amor por
la Laguna”.

En un acto celebrado en el museo
de El Acertijo, donde se hizo la
presentación oficial del mencionado
Festival, que suma los esfuerzos de
ambos gobernadores por dar a la
Laguna un programa cultural de

gran calidad, la alcaldesa afirmó que
se seguirá trabajando en muchas
opciones para que la Laguna siga
creciendo.

Dirigiéndose a Esteban Villarreal, la
Presidenta Municipal dijo
reconocerle que “tiene palabra y la
está cumpliendo cabalmente a
Gómez Palacio, en todas las

promesas que hizo en camáña” e
insistió: “Yo quiero decirle que usted
sí le tiene amor a Gómez Palacio”.

Para concluir su participación, que
daría pie a la a la presentación de un
programa que incluye
presentaciones de espectáculos
musicales de gran calidad en las
ciudades de Gómez Palacio y Lerdo,

así como en la villa de Gregorio A.
García, además de un cierre
espectacular con Julión Álvarez en el
lecho seco del río Nazas, el próximo
23 de diciembre, la Alcaldesa aseguró
que tanto Coahuila como Durango,
trabajando unidos, Gómez Palacio y
la Comarca Lagunera seguirán
brillando siempre.

Leticia Herrera da la bienvenida al
festival “Como la Laguna, Ninguna” 
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Redacción
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), dio a conocer la
liberación de siete órdenes de
aprehensión en contra de
administradores y dueños de
hospitales privados donde
comenzaron los casos de la
meningitis por hongo. 

Dichas órdenes de aprehensión
fueron liberadas el 29 de noviembre,
luego de recibir los resultados de los
cultivos de tejido para determinar

que las muertes por esta enfermedad
sí estuvieron relacionadas. 

Asimismo, en el documento
emitido por la institución
procuradora de justicia, indicó que se
realizaron 13 cateos en domicilios
particulares, así como el embargo de
17 bienes, con el propósito de
reparación del daño. 

Es de mencionar que hasta el
momento no se ha dado con los
presuntos responsables de la
meningitis, por lo que se les
considera prófugos de la justicia,
motivo por el cual se solicitó la
colaboración a las 32 entidades

Federativas, Fiscalía General de la
República (FGR) e Interpol, Instituto
Nacional de Migración y Secretaria
de Relaciones Exteriores. 

Dentro del comunicado se dan a
conocer a quien están dirigidas las
órdenes de aprehensión; Guillermo,
Sandra Idanes, David, Ilse Janeth,
José Miguel, Dora Manuela y Luis
Carlos.

Al finalizar se da a conocer que este
02 de diciembre se obtuvieron los
resultados de Cofepris respecto a la
revisión de uno de los hospitales
privados y del medicamento
denominado Buvacaina. 

Obtiene fiscalía órdenes de
aprehensión contra siete
personas por causa de meningitis



Redacción
DURANGO, DGO. 

Un sujeto de 31 años de edad fue
señalado por el delito de robo, esto
por el encargado del comercio. 

El robo se realizó en un negocio de
motocicletas ubicado en la avenida
Heroico Colegio Militar, de la zona
Centro, donde además se realizó la
detención de Jorge Francisco, de 31
años de edad y señalado de sustraer
de la caja registradora mil 500 pesos. 

Posteriormente, Jorge fue
trasladado a los separos de la
Estación Central donde se realizaron
los trámites para ser llevado ante el
Ministerio Público, por la
responsabilidad que le resulte. 

Redacción
DURANGO, DGO. 

Luego de recibir un llamado de
auxilio por un habitante del
fraccionamiento Real Victoria,
Policías Municipales realizaron la
detención de un joven, señalado de
robo a casa habitación. 

El ahora detenido se identificó
como Jesús Manuel, de 24 años de
edad, y al momento de su arresto,
realizado en las calles Leopoldo
Rivielo Quintana entre Néstor
Vargas de dicho asentamiento, se le
decomisaron varios objetos que el
denunciante señaló como de su
propiedad.

Posterior a esto fue trasladado

para su ingreso a los separos de la
Estación Central, donde se
realizaron los trámites pertinentes
para ponerlo a disposición del
agente del Ministerio Público,
donde  se determinará su situación
jurídica por los hechos antes
descritos.
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Redacción
DURANGO, DGO. 

La mañana de este lunes dio inicio
el operativo de seguridad
decembrino, con la finalidad de
salvaguardar a la ciudadanía y
connacionales que acudían a visitar

a sus familiares.
En dicho operativo participan las

corporaciones de seguridad de los
tres órdenes de Gobierno, como lo es
la Guardia Nacional (GN), Ejercito
Mexicano, Policía Investigadora de
Delitos (PID), Policía Estatal (PE) entre

otras. 
Por su parte, el director de

Seguridad Pública Municipal (DMSP),
Marco Contreras, dio a conocer que
serán 150 policías municipales y 50
Tránsitos que estarán enfocados a
salvaguardar la seguridad en el

primer cuadro de la ciudad, así como
zonas bancarias y comerciales. 

Exhortó a la ciudadanía para que se
hagan acompañar de un familiar si
es que utilizan las instituciones
bancarias “pues esta temporada es
una donde hay más circulante” dijo

el director de la DMSP. 
Al finalizar la entrevista mencionó

que también se estará utilizando el
esquema de acompañamiento por
parte de personal de dicha
corporación, si así lo requiere el
ciudadano. 

Da inicio operativo de seguridad decembrina

Pareja choca
contra muro
de contención;
un muerto

Redacción 
DURANGO, DGO.

El domingo aproximadamente a
las 05:00 horas, se registró un
accidente tipo choque en la
carretera vecinal que conduce de
El Triunfo a Pastor Rouaix, ambos
pertenecientes a Gómez Palacio 

El ahora finado respondía al
nombre de Kevin Asael Silva
Carretero, de 20 años, y resultó
lesionada Brenda Alejandra de 22
años, ambos con residencia en el
municipio de Gómez Palacio. 

Hasta el lugar del accidente
acudió personal de la Vicefiscalía
Región Laguna, quienes se
percataron que estaba un carro
Jetta rojo accidentado y en su
interior el cuerpo sin vida de
Asael y mal herida Brenda.

El agente del Ministerio Público
ordenó el traslado del cadáver
hasta el anfiteatro del Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la necropsia de ley. 

Por otra parte, Brenda fue
trasladada a las instalaciones de
la Cruz Roja quedando en calidad
de detenida por la
responsabilidad que le resulte. 

Detenido por robo a casa
habitación

Por robo a comercio es detenido 

Redacción
DURANGO, DGO. 

Durante un recorrido de vigilancia,
elementos de la Policía Municipal
perteneciente a la Dirección

Municipal de Seguridad Pública
(DMSP), detuvieron a un joven por
manejar una motocicleta con reporte
de robo. 

El ahora detenido se dijo llamar
Diego Fernando de 20 años de edad,
conducía una motocicleta Dinamo,

con número de serie
3CUTZAMX9NX000473, sin placas,
que contaba con reporte de robo. 

La detención se realizó sobre el
bulevar Francisco Villa a la altura del
fraccionamiento Jardines de
Durango. 

Tras su arresto se llevó a la estación
central para el llenado de
documentación y posteriormente
trasladado hasta la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED), por lo
que le resultó en el delito de robo de
vehículo. 

Detiene la DMSP a joven por manejar moto robada



AGENCIAS
SINALOA Una mala colocación de vigas

provocó el colapso de un puente en
construcción al sur de Sinaloa, las
autoridades tenían contemplado

inaugurarlo durante la primera
quincena de enero aprovechando
una gira de trabajo del presente
Andrés Manuel López Obrador a la
entidad.  

El secretario de Obras Públicas de
Sinaloa, José Luis Zavala Cabanillas,
defendió que el material utilizado es
bueno y el colapso obedeció a un
accidente de maniobras en uno de
los tramos.  

“Una mala maniobra que hizo la
empresa responsable del puente
número dos ocasiono que hubiera un
colapso en una de las vigas,
ocasionando que hiciera un efecto
domino que al momento de costarse
colapsaran las vigas”, insistió.  

Detalló que una viga goleó a otra y
así sucesivamente hasta caer todas,
cinco en total, las cuales se giraron
hasta perder su fuerza, pero la
empresa se hará responsable de los
daños económicos.  

“Es un trabajo que tiene que
volverse a hacer, la empresa tiene
que hacerse responsable, nosotros
seguiremos aquí hasta que
terminemos el puente, lo único es
que tenemos que reprogramar las
acciones y seguir trabajando, la
empresa es completamente
responsable de lo que paso, las vigas

vienen de buena calidad, lo único
malo que la colocación fue la
inadecuada”, señaló. 

El Gobernador de Sinaloa había
anunciado que, aprovecharían la
visita de López Obrador en enero del
próximo año para supervisar presas
y carreteras, para que inaugurara
dicho puente, que tiene más de un
año de haber colapsado.  

El Puente El Quelite localizado en el
kilómetro 31 de la Carretera
Internacional México 15, en el
municipio de Mazatlán, se derrumbó
en agosto de 2021 por las fuertes
lluvias provocadas por el Huracán
Nora, y desde entonces se
encontraba en construcción.  

Se trata de una obra de 930 metros
asignada a cuatro empresas por un
monto de 191.6 millones de pesos,
con una cimentación de 26 metros de
profundidad, capaz de soportar 4 mil
200 metros cúbicos por segundo de
afluencia de agua.  

La empresa Grobson S. de R.L. ganó
un contrato de 48.2 millones de
pesos y deberá absolver el gasto por
la construcción de las vigas que
colapsaron, por lo que no se
incrementarán los costos de
construcción del puente señalaron
las autoridades locales.  
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Colapsa puente al sur de Sinaloa;
sería inaugurado en enero

El presidente López
Obrador rechazó que
el crimen organizado
se haya fortalecido en
Zacatecas en los
últimos meses; hay
avances en
investigaciones de
asesinato de juez de
control, afirmó

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

Sobre el asesinato del juez de
control, Roberto Elías Martínez, en
un fraccionamiento de Guadalupe,
Zacatecas, la secretaria de Seguridad
y Protección Ciudadana, Rosa Icela
Rodríguez, informó que siguen
diversas líneas de investigación
respecto a los asuntos que llevaba en
su quehacer oficial y también la
parte personal.

Dijo que coadyuvan con las
autoridades del estado que de inicio
abrieron la carpeta de investigación
sobre el homicidio y las posibles
causas, entre ellas una declaración
que habría hecho sobre unos
asesinatos en su colonia, en su papel

de ciudadano, que no estarían
vinculados con su labor de
impartidor de justicia.

“Está revisándose las cámaras de
videovigilancia, revisión técnica de la
telefonía, las imágenes donde
quedaron registrados los
lamentables acontecimientos, en
donde quedó herida esta víctima
dentro de su vehículo.

“Se está haciendo, como dijo el
presidente, el seguimiento a
diferentes líneas de investigación y
la investigación está a cargo de la
fiscalía estatal”, dijo.

En la conferencia mañanera, la
funcionaria se refirió al intento de
motín y fuga en el penal de
Cieneguillas informó que la Guardia
Nacional apoya a los responsables
del sistema penitenciario en el
traslado de reos de alta peligrosidad
a otros penales y en situaciones de
riesgo, como fue el caso este fin de
semana.

“Efectivamente, no se llevó a cabo
ninguna evasión debido a que las
autoridades estatales y federales
acudieron al apoyo que pedía y no
hubo ningún preso, ningún reo
evadido, pero si hubo dentro una
evasión interna. Hubo unos cuantos
heridos, pero no pérdidas de vidas
que lamentar”, dijo.

Recordó que desde 2021 se han
venido haciendo estos traslados de

reos. Por ejemplo, en marzo pasado
se llevó a 99 sujetos que integraban
diversos grupos criminales, a
penales federales y más
recientemente, el 9 de noviembre, a
127 internos de Cieneguillas y
Fresnillo; dos semanas después, el 26
de noviembre a 24 mujeres a un

penal de Morelos.
En este sentido, la secretaria Rosa

Icela Rodríguez adelantó un nuevo
traslado de quienes protagonizaron
el intento de motín y fuga en un
operativo en conjunto con
autoridades estatales.

Sobre esto mismo, el presidente

López Obrador rechazó que durante
estos últimos meses del gobierno de
David Monreal se fortalecieron los
grupos del crimen organizado en
Zacatecas.

“No, porque ya no está Calderón ni
Rosa Icela es García Luna. Nada más
por eso", aseveró.

Ya no está Calderón: López Obrador al
rechazar alza de inseguridad en Zacatecas
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AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Una nueva versión de la reforma de
vacaciones dignas comenzó a
circular en la Cámara de Diputados,
a fin de que el patrón y el trabajador
acuerden si ese derecho se disfrutará
de manera continua o parcial.

Consecuentemente, el plazo
obligado se reduce a seis días como
mínimo, dejando el resto para que
sea ejercido conforme a lo convenido

entre ambas partes.
El agregado es parte del proyecto

de dictamen que este lunes le fue
enviado a los integrantes de la Junta
Directiva de la Comisión de Trabajo
y Previsión Social de San Lázaro que
preside el diputado Manuel
Baldenebro Arredondo, de Morena.

De acuerdo con la convocatoria,
este martes 6 de diciembre se
reunirán por la mañana los
legisladores que conforman dicha

instancia para revisar las
modificaciones y convocar a toda la
comisión para discutir y aprobar el
dictamen.

El dictamen de los diputados deja
los 12 días de vacaciones como
derecho y el cambio de que después
del sexto año laboral se irán
sumando 2 días de descanso hasta
llegar a 20.

“El agregado sin embargo precisa
que “las personas trabajadoras

deberán disfrutar por lo menos de
seis días de vacaciones en forma
continua, del total del periodo que le
corresponda conforme a lo previsto
en el artículo 76 de esta Ley”.

En la nueva redacción del artículo
78 de la Ley Federal del Trabajo se
indica que, “en todo caso, las
personas trabajadoras tendrán la
potestad y el derecho de pactar con
el patrón la forma y tiempos en el
que disfrutarán los días de

vacaciones que tengan a su favor, ya
sea de forma continua o parcial”.

De prosperar en la Comisión de
Trabajo y Previsión Social ese
proyecto de dictamen, el pleno de la
Cámara de Diputados podría
aprobarlo con la mayoría simple de
Morena y sus aliados del PT y PVEM.

En caso de que la asamblea de la
cámara avale ese ajuste, la minuta
tendría que regresar al Senado de la
República para que lo aprueben o
desechen. Si no hubiera acuerdo
entre ambas cámaras, la reforma
corre el riesgo de ser congelada.

Las modificaciones hechas en San
Lázaro impedirían que esta ley pueda
concretarse este 2022, ya que el
periodo de sesiones terminará el
próximo 15 de diciembre.

Diputados 'difieren’ vacaciones dignas; no
podrías tomar más de seis días seguidos



Samuel García
se apunta para
la Presidencia
de México en
2024

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Samuel García, gobernador de
Nuevo León, se apuntó como uno de
los candidatos de Movimiento
Ciudadano rumbo a las elecciones
presidenciales de 2024.

Durante la Convención Nacional
Democrática, a donde también
asistió Luis Donaldo Colosio, alcalde
de Monterrey, dijo que no sabe quién
será el candidato pero que entre
ellos hay ''gallos y mujeres fregonas''.

'No sé si vamos a ir juntos o en
bola, solos o en coalición, lo que sí
sé es que hemos demostrado que no
ocupamos a nadie y que solos
ganamos y ganamos bien y a las
pruebas me remito", dijo.

Sin embargo, Samuel García señaló
que ahorita está concentrados en
Nuevo León.

“Falta mucho y para eso lo dije
muy claro, que Movimiento
Ciudadano tiene muchos y muy
buenos candidato. Me apunto como
uno de ellos", dijo el mandatario
estatal al ser cuestionado si podría
ser aspirante a la candidatura.

En tres hechos
diferentes, este lunes
se reportaron nueve
personas muertas por
disparos en Acapulco,
Guerrero

AGENCIAS
ACAPULCO

La madrugada y mañana de este
lunes 5 de diciembre, 9 hombres
fueron asesinados a balazos en tres
hechos diferentes en el puerto de
Acapulco, Guerrero.

Primero, un grupo de hombres
armados irrumpió en un bar de la
colonia Luis Donaldo Colosio y
disparó contra las personas que se
encontraban en el interior,
asesinando a 4 personas, uno de los
heridos en el ataque murió horas
más tarde cuando recibía atención
medica en un hospital.

El reporte policiaco señala que los
hechos ocurrieron
aproximadamente a las 5 de la
mañana en esta colonia popular que
se ubica en Punta Diamante, rumbo
al Aeropuerto, de acuerdo a las
primeras versiones un grupo de
hombres con armas cortas entró al
bar y comenzó a disparar contra las
personas que estaban en el lugar, al
momento murieron 4 personas y

una más resultó herida.
Aparentemente un

enfrentamiento a golpes fue el
origen de lo ocurrido. La persona
que resultó herida fue trasladada al
hospital del Quemado para recibir
atención médica, pero debido a la
gravedad de sus lesiones murió. Los
cuerpos de las víctimas fueron
trasladados al SEMEFO de Acapulco.

De acuerdo a las autoridades hay
un hombre detenido, al cual se le
encontró una pistola.

Posteriormente, cerca de las 7 de
la mañana, hombres armados
atacaron locales de venta de pollo
que se ubican en la avenida 16 de

septiembre, a solo una cuadra del
Mercado Central, asesinando a 3
personas en diferentes locales.

En el lugar se localizaron 21
casquillos percutidos marca águila,
FC, Luger, calibre 9mm.  Y dos
celulares uno marca USTA Y ZTE.

No se localizaron cámaras publicas
ni privadas en el lugar de los
hechos.

Dos horas más tarde, a las 9 de la
mañana, fue asesinado a balazos un
hombre en la entrada del exclusivo
fraccionamiento Brisas Guitarrón,
muy cerca de la pluma de entrada
de seguridad, fue encontrado un
auto Nissan tipo Tida azul, el cual

tenía 10 impactos de bala del lado
del conductor.

Y aproximadamente a las 9.30 de
la mañana, dos hombres fueron
detenidos y se les aseguró un arma
en el interior de un estacionamiento
privado que se ubica a un costado
del Hotel Cálida, lugar que fue
protagonista el mes pasado de un
enfrentamiento a balazos y en su
playa se han cometido varios
crímenes y enfrentamientos a
balazos.

Por estos hechos, un helicóptero
de las fuerzas de seguridad estuvo
sobrevolando la zona turística del
puerto.
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En Acapulco, lunes violento deja 9 muertos en zona turística

Cofepris emitió una
Alta Directiva Sanitaria
dirigida a todos los
establecimientos de
salud donde se
ofrecen este tipo de
servicios

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Ante la creciente oferta de
establecimientos estéticos,
obstétricos y quirúrgicos en el país,
la Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris) emitió una Alta Directiva
Sanitaria dirigida a todos los
establecimientos de salud donde se
ofrecen este tipo de servicios.

Por lo anterior, enlistó 25 puntos
críticos sujetos a vigilancia sanitaria
“y cuyo incumplimiento puede
resultar en sanciones,
aseguramiento de productos o

suspensión de trabajos”.
En comunicado institucional,

dirigido al sector regulado, delineó
las condiciones que deberán cumplir
los hospitales “para prevenir la
posible contaminación de áreas,
insumos o dispositivos médicos, así
como la detección oportuna de
infecciones”.

Entre los principales elementos
para garantizar la protección contra
riesgos sanitarios destacaron los

siguientes:
• Contar con Licencia

Sanitaria y Aviso de Responsable
Sanitario.  -Garantizar que las
unidades quirúrgicas sean de acceso
restringido y cuenten con un pasillo
de circulación conectado con la
Central de Esterilización y Equipos
(CEyE). 

• Incluir los sistemas críticos
como agua, ventilación, CEyE, así
como la infraestructura y

equipamiento de las áreas blancas. 
• Contar con un Comité para

la Detección de Infecciones
Nosocomiales (Codecin), que debe ser
el órgano consultor técnico del
establecimiento en lo relacionado
con la vigilancia epidemiológica,
prevención y control de infecciones
nosocomiales.

• El establecimiento deberá
comprobar que el personal de salud
cuenta con credenciales para el

ejercicio de su profesión.
• Con respecto,  a la

adquisición, recepción, conservación,
documentación, trazabilidad,
prevención de riesgos, destrucción,
farmacovigilancia, tecnovigilancia de
dispositivos médicos, fármacos y
medicamentos controlados, todas las
clínicas y establecimientos deberán
cumplir lo establecido en el
suplemento para establecimientos
dedicados a la venta y suministro de
medicamentos y demás insumos
para la salud de la Farmacopea de los
Estados Unidos Mexicanos (FEUM) 6ª
edición.

La Cofepris también emitió un
oficio dirigido a las 32 secretarías de
salud estatales que exhorta  a
fortalecer la vigilancia, la
autorización, el control y el fomento
sanitario en hospitales que ofrecen
servicios estéticos, obstétricos y/o
quirúrgicos

Además, informó que iniciará el
Plan Nacional de Supervisión y
Vigilancia Técnica en la ejecución,
desarrollo y cumplimiento de
acciones en materia sanitaria que
realizan las 32 entidades del país.

Establecimientos estéticos sufrirán sanciones
de no cumplir condiciones sanitarias



El portavoz de Meta,
Andy Stone, dijo que la
ley no reconoce que
los editores y las
emisoras ponen los
contenidos en la
plataforma porque "les
beneficia en sus
resultados, y no al
revés"

AGENCIAS 
La empresa matriz de Facebook,

Meta Platforms Inc META.O, dijo que

se vería obligada a eliminar las
noticias de su plataforma si el
Congreso de Estados Unidos aprueba
la Ley de Competencia y
Preservación del Periodismo,
alegando que los medios se
benefician de la publicación de sus
contenidos en la plataforma.

La ley facilita que las empresas de
noticias negocien colectivamente
con gigantes de Internet como Meta
y Alphabet Inc GOOGL.O los términos
en los que los contenidos de las
empresas de noticias pueden ser
distribuidos online.

El portavoz de Meta, Andy Stone,
dijo en un tuit que la ley no reconoce
que los editores y las emisoras ponen
los contenidos en la plataforma
porque "les beneficia en sus

resultados, y no al revés".
Una ley australiana similar, que

entró en vigor en marzo de 2021
después de que las conversaciones
con las grandes empresas
tecnológicas llevaran a un breve
cierre de los canales de noticias de
Facebook en el país, ha funcionado
en gran medida, según un informe
del Gobierno.

Desde que entró en vigor el Código
de Negociación de los Medios de
Comunicación, varias empresas
tecnológicas, entre ellas Meta y
Alphabet, han firmado más de 30
acuerdos con medios de
comunicación, compensándoles por
los contenidos que generan clics y
dólares de publicidad, añade el
informe.

Facebook amenaza con quitar las noticias
de su plataforma debido a la ley de medios
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La embajada de
Ucrania, la de Estados
Unidos, el presidente
del gobierno español,
Pedro Sánchez, o una
fábrica de armamento
fueron algunos de los
destinatarios de seis
cartas con material
deflagrante recibidas
en España y enviadas
desde este mismo
país, según sospecha
la justicia

AGENCIAS 
Tres cartas con ojos de animales

enviadas a representaciones
diplomáticas de Ucrania en España
fueron interceptadas por oficinas
postales, informó este lunes una
fuente policial, días después de una
oleada de cartas similares y otras con
material pirotécnico.

Esta mañana tres sobres
sospechosos, dirigidos a la embajada
de Ucrania en Madrid y a los
consulados del país en Barcelona y
en Málaga, han sido detectados e
interceptados por los sistemas de
seguridad de Correos", explicó una
fuente policial.

La Policía Nacional ha descartado la
presencia de sustancias explosivas o
deflagrantes, comprobando que los
sobre contenían ojos de animales",
añadió.

Sus características" los asemejan a

los enviados la semana pasada a la
embajada de Ucrania en Madrid, que
sí contenían material deflagrante, "y
a los recibidos en otras embajadas y
consulados del país en diferentes
puntos de Europa". 

La embajada de Ucrania, la de
Estados Unidos, el presidente del

gobierno español, Pedro Sánchez, o
una fábrica de armamento fueron
algunos de los destinatarios de seis
cartas con material deflagrante
recibidas en España y enviadas desde
este mismo país, según sospecha la
justicia.

Además, el viernes, Ucrania explicó

que varias embajadas y consulados
europeos habían recibido cartas
ensangrentadas conteniendo ojos de
animales.

La policía española explicó a los
servicios postales como eran los
envíos sospechosos, lo que les
permitió interceptar estas nuevas

cartas, explicó la fuente policial.
La embajada ucraniana en España

acusó implícitamente a Rusia de
estos envíos, pero la rusa rechazó las
alegaciones.

Rusia invadió Ucrania en febrero de
2022, dando pie a una guerra que
continúa.

Envían nuevas cartas sangrientas con ojos de animales
contra embajada de Ucrania; esto es lo que se sabe



Creo que Ebrard sería un buen
Presidente de México. Tiene todo
para hacerlo: preparación
académica, capacidad,
experiencia y sentido político. Fue
un excelente jefe de Gobierno del
Distrito Federal. Con él, mejoró la
seguridad, se construyeron varias
obras importantes de
infraestructura y, quizá lo más
importante, impuso un sello
liberal a la capital. Legalizó, por
ejemplo, el derecho de las
mujeres a interrumpir un
embarazo, algo que nunca se
atrevió a hacer López Obrador
cuando gobernó la ciudad.

Si hay algo que se le puede
criticar a Ebrard es su aversión a
tomar decisiones arriesgadas a la
hora de la verdad.

En este espacio lo he criticado
por timorato. Pienso que se
equivocó en 2011 cuando aceptó
los resultados de la encuesta que
se hizo para designar al
candidato presidencial de la izquierda. A pesar
de haber ganado en algunos reactivos de la
encuesta, Ebrard no quiso enfrentarse a AMLO
y le dejó el lugar para la elección del 2012. Con
el viento que tenía a su favor, y los recursos
de la Jefatura de Gobierno, era su oportunidad
de oro para lograr su sueño anhelado: ser
presidente. 

Se dice que Ebrard escuchó el consejo de su
mentor, Manuel Camacho, quien le dijo que no
valía la pena dividir a la oposición y dejar que
Peña ganara la elección. Con todo el aprecio
que le tuve a Camacho, creo que se equivocó.
El priista igual triunfó en 2012 y Ebrard acabó
en el ostracismo. Tuvo que irse seis años al
exilio por la persecución política de su sucesor
en la capital, Miguel Ángel Mancera. 

Quizás, en 2011, Ebrard hizo un análisis de
costo-beneficio y resolvió que lo conveniente
era dejar pasar a López Obrador. Pero, al
privilegiar esta evaluación cerebral, demostró
que le falta algo importante que todo político
eficaz debe tener: pujanza, las ganas y fuerzas
para aventarse una buena pelea de vez en
cuando para dar el siguiente paso. No tuvo los
“tamaños”, diría el clásico en estas épocas de
corrección política.

¿Habrá llegado la hora de demostrar que sí
los tiene?

El sábado, Ebrard arrancó su campaña para
ser el candidato presidencial de Morena en
2024. En la Ciudad de México presentó a su
ejército de operadores electorales en los 300
distritos del país. Quiere, dijo, ganar la nueva
encuesta que se llevará a cabo el año que entra
para decidir la candidatura morenista. 

Ebrard es un tipo inteligente. Sabe
perfectamente de la importancia de salir
arriba en la encuesta. Pero también sabe que,
a final del día, López Obrador decidirá quién
será el candidato de Morena. También percibe
que, hoy por hoy, la favorita de AMLO es
Claudia Sheinbaum y que ya se echó a andar
la “cargada” a favor de la jefa de Gobierno de
la Ciudad de México.

Ebrard va a hacer todo para ganarle a
Sheinbaum en la encuesta. De hecho, en las
que han salido publicadas en los medios, el
canciller tiene un reconocimiento de nombre
más alto que la jefa de Gobierno. Pero todavía
falta mucho para que se levante la encuesta
definitiva y, además, los resultados van a
depender de cómo se hagan las preguntas y
qué reactivos se utilicen para determinar al
ganador. Pura faramalla porque, reitero, al
final la decisión será un dedazo de AMLO.

Si el Presidente señala con su dedo a Marcelo,
estará muy cerca de cumplir su sueño, que ya
verbalizaba desde sus épocas de estudiante en
El Colegio de México. 

Creo, sin embargo, que el dedo de AMLO
apuntará hacia otro lado. El tabasqueño ha
demostrado ser muy vengativo y no le
perdona a Marcelo que lo haya desafiado en el
2011. Además, López Obrador sabe que, de las
tres posibles corcholatas, Ebrard es al que
menos podría mangonear desde su rancho si
éste se sienta en la silla presidencial. 

Hoy, por eso, dudo que Ebrard vaya a ser el
elegido por el líder indiscutible de Morena. Y,
si esto ocurre, Marcelo tendrá que demostrar,
de nuevo, de qué está hecho. 

Si le juegan chueco y/o no queda él como
candidato, ¿romperá con AMLO y Morena? 

Si lo hace, podría buscar la manera de estar
en la boleta por otro partido y, desde ahí,
ganar la Presidencia. Corre el riesgo, sin
embargo, que resurja el expediente judicial
por el accidente de la Línea 12 del Metro,
porque así se las juega AMLO. Ahí está el
ejemplo de Alito Moreno. 

Si no lo hace, y acepta otra vez una derrota,
podría negociar un puesto en el próximo
sexenio. ¿Líder de Morena en el Senado?
Posiblemente. De ser así, Marcelo pasaría a la
historia como un político que pudo hacer
grandes cosas, pero no tuvo las agallas para
echarse un buen pleito a la hora de la verdad.
Lástima porque, insisto, creo que sería un
buen presidente de México. 

Triunfalismo económico
oficial, sin base: CEESP.

A cierre del periodo de inscripción de
aspirantes a encabezar el máximo tribunal
judicial, este lunes comenzará “a caer en
telón” del periodo de Arturo Zaldívar Lelo de
Larrea como presidente de la Suprema Corte y
a develarse si, en definitiva, ésta seguirá
siendo un poder autónomo, digno de la
confianza ciudadana o una simple oficina de
trámites, una más, del fracasado gobierno de
la 4T…

Y esto, porque, apenas se defina la lista de
“tiradores”, se dará paso a un periodo de
apenas un mes –incluidos 15 días del feriado
navideño– al término del cual, el 2 de enero,
estaremos en capacidad de afirmar si, cual es
su deseo, Andrés Manuel López Obrador logró
someter o no al organismo o si, en contrario,
la responsabilidad ética y honestidad de la
mayoría de los integrantes del pleno logra
sobreponerse a presiones e intereses ajenos y
salvaguarda la autonomía del organismo.

Hoy, por lo pronto, si bien se tiene conciencia
de que al menos la mitad de los once ministros
miembros del pleno estaría dispuestos a
“sacrificarse” en aras de ocupar la silla del
saliente, es claro que son cuatro quienes más
posibilidades tendrían: dos de ellos
presuntamente más cercanos al oficialismo
que les llevó al cargo o les podría favorecer –
Yazmín Esquivel Mossa (de Riobóo) y Alfredo
Gutiérrez Ortiz Mena, a quien se vincula al
impresentable Adán Augusto López, de
Gobernación– y otros tantos empeñados en
mantener distancia e independencia respecto
del tabasqueño y los suyos –Javier Laynez
Potisek y Norma Piña–, que se presume gozan

del respaldo del bloque “independiente” en el
que se ubica también a Luis María Aguilar,
Jorge Pardo Rebolledo y Alberto Pérez Dayán,
al menos…

No será entonces éste un periodo sencillo y
ajeno a sobresaltos políticos importantes
puesto que, amén que estará en juego la
independencia y autonomía de gestión de uno
de los tres poderes, la anunciada división-
confrontación existente entre los ministros y
la innegada intromisión vía presiones e
intereses que en el proceso pretende tener el
Ejecutivo, auguran se presente toda suerte de
problemas algunos, insistamos, nada
despreciables o claramente intrascendentes si
del futuro del país estamos hablando.

Las cartas, pues, están echadas ya y
definidas las estrategias de uno y otro de los
frentes por lo que, en consecuencia, lo único
que queda es estar atentos a los hechos y
operar en cuanto el asunto esté resuelto…

ASTERISCOS
* Apenas justo y merecido, sin duda alguna,

el Premio Ramón Sánchez Medal en Derechos
Humanos 2022 que el próximo 14 entregará
la Comisión Mexicana de Derechos Humanos
(CMDH), que preside René Bolio, al claridoso
monseñor Ramón Castro y Castro, secretario
del Episcopado y obispo de Cuernavaca, y la
senadora panista Alejandra Reynoso…

* De llamar la atención, sin duda, el rápido
posicionamiento logrado por la alcaldesa
Roxana (Lilí) Campos Miranda de Ciudad del
Carmen-Solidaridad, que apenas estrenar el
cargo logró ubicarse en la séptima posición
entre todos los ediles, y primera, si se
considera sólo a las mujeres que ocupan una
posición igual…   
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¿Tendrá Marcelo los
“tamaños”?
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER 

Arranca puja por la Suprema
Corte…
Enrique Aranda

DE NATURALEZA POLÍTICA



A la manera de Nazca, Stonehenge y la isla
de Pascua, en México hay un fenómeno que no
tiene explicación.

¿Quién realizó las pintas en bardas que han
aparecido por todo el país con la enigmática
frase #EsClaudia?

¿A quién podrán referirse? ¿Acaso a la más
famosa de ellas, la hija única del emperador
Nerón, deificada por él? Quién sabe.

Hay unas cuantas hipótesis. Revisemos
algunas de ellas:

La primera es que las bardas fueron pintadas
por extraterrestres. Eso explicaría que nadie
se dio cuenta de su súbita aparición. Un buen
día, amanecieron allí. Habrá que preguntar a
los ufólogos o darnos una vuelta por
Tepoztlán, a ver si hay rastros de algún
aterrizaje masivo de platos voladores. Tal vez
en unos años el Pentágono desclasifique
documentos que hablen de avistamientos por
parte de sus pilotos y podamos llegar a la
conclusión de que en 2022 fuimos visitados
por unos seres altos y delgados que decidieron
dejarnos esos mensajes.

Otra hipótesis es que las pintas son un
producto divino. ¿Se habrá asomado un dedo
de entre las nubes y habrá grabado las bardas
con un rayo como el de Zeus? ¿Debemos
arrodillarnos ante ellas, reconociendo el
milagro? ¿Acaso “Es Claudia” es el undécimo
mandamiento, que no alcanzó a entrar en las
Tablas de la Ley y ahora nos es revelado? ¿Será
que, si uno las toca, se cure de todo mal
carnal? ¿Se trata de una señal de la inminente
llegada de un nuevo… perdón… de una
nueva mesías? ¿Qué es lo que el ser supremo
nos estará queriendo decir con “Es Claudia”?
¿Debemos rezarle?

Hipótesis tercera: las bardas fueron pintadas
por un superhombre. Alguien como The Flash,
porque lo hizo muy rápido. Es posible suponer
que el Corredor Escarlata, con su superpoder
de la velocidad, visitó todas las tiendas de
pintura, pidió que le fiaran botes y brochas,

localizó las bardas, pintó de blanco las que
decían “Marcelo” (otro misterio por resolver),
y plasmó sobre ellas “Es Claudia”. Pero,
nuevamente, nos quedamos con la duda:
¿quién es Claudia? ¿Una nueva heroína, de la
misma estirpe de “Harfuch, el Guardián de la
Ciudad”? ¿Una nueva habitante del
multiverso? ¿Un fichaje reciente de los
Avengers? Si es así, ¿cuál es su superpoder?
¿La mimetización?

Cuarta hipótesis: las pintas son un producto
muy humano. Probablemente un grupo de la
sociedad fue poseído por una visión que le
revelaba el mismo mensaje, los mismos
colores y la misma tipografía. Como en la
película Encuentros cercanos del tercer tipo,
tenían que pintar las bardas. Se ha sabido de
casos en que las masas presentan un grupo de
síntomas similares para los que no hay
explicación patogénica plausible. Pero, ¿cómo
se coordinaron para hacerlo al mismo tiempo?
Ha de haber sido con telepatía. ¿Y cómo las
pagaron? Pues de su bolsillo, ¿cómo más?
Fueron al banco y sacaron sus ahorros en el
furor del momento.

Última hipótesis: como le pasó al zapatero
en el cuento de los hermanos Grimm, unos
duendes aparecieron por la noche para
cumplir el deseo de alguien que, en medio de
su desesperación, pidió una solución mágica.
En la mañana, las bardas habían sido pintadas.
Si esta hipótesis se comprueba, el pedigüeño
o la pedigüeña deberá devolver el favor
regalando ropita a los bondadosos
duendecillos, que la recibirán con gritos de
algarabía.

Quizá nunca lleguemos a develar el secreto.
Como el de los misteriosos espectaculares de
Javier pidiéndole perdón a Laura. Lo único que
podemos descartar por completo es una
explicación política o una violación a la ley
electoral. Eso, seguro, no fue. En México esas
cosas no pasan.

Hay que preguntarse qué tiene que suceder
en Zacatecas para que finalmente alguna
autoridad decida que la población de ese
estado no puede seguir siendo castigada por
los grupos criminales, como viene ocurriendo
desde hace meses, en realidad años. La
semana antepasada fue asesinado el general
José Silvestre Urzúa Padilla, coordinador de la
Guardia Nacional. Ayer murió el juez de
control Roberto Elías Martínez, que un día
antes había sido atacado a balazos cuando
salía de su domicilio y abordaba su automóvil
en el municipio de Guadalupe. El juez recibió
dos tiros en la cabeza.

Al mismo tiempo hubo enfrentamientos
todos estos días en Jerez y en otros puntos del
estado. Tanto la frontera de Zacatecas con San
Luis Potosí, como con Jalisco, son literalmente
zonas de combate. Los casos del general Urzúa
o del juez Martínez no son, desgraciadamente,
aislados: en el estado van 50 policías
asesinados en lo que va de este año. En
Fresnillo, en Jerez, en la propia capital, ni
hablar de las zonas limítrofes con Jalisco y SLP,
la gente vive con miedo en su propio hogar,
algunas encuestas oficiales muestran que el
miedo atenaza a más del 90 por ciento de la
población. Los grupos criminales no sólo están
en disputa por un territorio que no produce
drogas, pero donde se pueden instalar
laboratorios y depósitos, y cuyas
comunicaciones son claves para enlazarse con
el Pacífico, el centro y el norte del país, la lucha
en la frontera con San Luis Potosí (una entidad
que va a terminar recorriendo el mismo
camino que Zacatecas si nos atenemos a la
forma en que se está desarrollando allí la
violencia), implica también la posibilidad de
extenderse desde allí a las huastecas y al Golfo
de México.

Pero lo de Zacatecas parece ser algo más que
la de por sí compleja lucha entre grupos
criminales. A principios de año, cuando se
designó como coordinador de la Guardia
Nacional al general Urzúa, el mismo que fue
asesinado en extrañas circunstancias (todo
indica que fue una emboscada) en el
municipio de Pinos (precisamente en la
frontera con San Luis Potosí) se anunció un
plan para recuperar la seguridad en el estado,
que ha sido un fracaso. No sólo no se ha
recuperado la seguridad, sino que la violencia
sigue extendiéndose y parece imparable, lo
mismo que los asesinatos, la extorsión
impuesta como norma en buena parte del
estado, y los secuestros. Ni hablar de los
feminicidios.

Por supuesto que no es fácil controlar la
violencia en estados como Zacatecas. Nadie lo
piensa así, pero es desconcertante que en 11
meses no se haya podido tener avance
perceptible alguno, que no haya mucha más
atención del gobierno federal, que no haya
reacciones ante el asesinato de un general en
activo o de un juez de control. 

Se dijo que, luego del asesinato del general
Urzúa, se enviarían 600 elementos de la
Guardia Nacional a Zacatecas. No vemos que
haya cambiado la dinámica criminal, ni que a
una acción tan brutal como el asesinato de un
general brigadier haya habido una reacción
proporcional de las fuerzas del Estado. La
semana pasada, sin dar más detalles, se dijo
que en un enfrentamiento había muerto el
asesino del general Urzúa. Puede ser, pero ése

no fue ni un hecho aislado ni fue producto de
una acción individual. Abatir en un
enfrentamiento a un sicario no es equivalente
a asesinar a un general, comisario a su vez de
la Guardia Nacional. Los golpes deben dirigirse
a los mandos, las estructuras centrales de los
grupos criminales, cualquiera de ellos, porque
está comprobado que sicarios les sobran, y
para esos grupos son sencillamente
desechables. Al contrario, si las acciones no se
dirigen a los mandos, éstos se empoderan,
como ocurre en Zacatecas y en otros puntos
del país, y la lucha contra ellos se torna cada
día más compleja y costosa.

En todo esto sobrevuela, además, una duda
¿en el gobierno federal no se quiere entrar con
la firmeza que la situación exige porque allí
gobierna el hermano del senador Ricardo
Monreal, David (que está lejos de tener el
talento político de Ricardo) y es uno de los
bastiones políticos del senador de Morena? No
lo sé. Como decíamos, hace un año, ya con
David Monreal en el poder, se anunció el Plan
Zacatecas II, un programa, se dijo, destinado
a reducir las altas cifras criminales. Fueron
desplegados en la entidad para reforzar la
seguridad más de mil 900 militares y de mil
600 elementos de la Guardia Nacional. El día
que mataron al general Urzúa se celebraba un
año de la implementación de ese plan. El
fracaso del mismo tuvo como corolario ese
asesinato.

CAUDURO
Murió este fin de semana Rafael Cauduro,

uno de los más importantes artistas del
México contemporáneo, creador de
innumerables obras y de los extraordinarios
murales del edificio de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación. Cauduro siempre me
pareció un pintor sencillamente admirable.
Los murales de la Corte son terribles, una
expresión de las vergüenzas, carencias y
desafíos que aún tiene por delante la justicia
en México. Pero el resto de su obra, con una
carga de enorme realismo y muchas veces de
enorme sensualidad, es apabullante. La
muestra retrospectiva de Cauduro, que
recientemente se había montado (no sé si
sigue en exposición, ojalá así sea) en San
Ildefonso, logró reunir buena parte de su obra
y ratifica la calidad de este artista que ya
llevaba varios años muy enfermo y que
falleció este fin de semana en Cuernavaca.
Cauduro fue uno de los grandes artistas del
México contemporáneo. Ojalá así sea
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El misterio de las bardas
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR

Zacatecas: la historia sin fin
Jorge Fernández Menéndez
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visítanos en la red:

La vandalización de
murales en la Ciudad
de México, el robo de
arte sacro en San Luis
Potosí, así como la
destrucción de una
pieza de Frida Kahlo

Excélsior 
La vandalización de murales en la

Ciudad de México, el robo de arte
sacro en San Luis Potosí, así como la

destrucción de una pieza de Frida
Kahlo, de vestigios arqueológicos en
Jalisco y una restauración desastrosa
fueron algunos de los hechos
culturales reportados por Excélsior a
lo largo de este año.

Mural dañado
Vecinos de la colonia Narvarte

denunciaron la vandalización del
mural Sol de fuego, del artista Jorge
Best  (1924-2002), que forma parte
del Centro SCOP. Días después, el
Cencropam inició los trabajos de
restauración, pero no se informó si
se tramitó alguna denuncia formal
ante la autoridad local.

Top7: Patrimonio
en riesgo



Carbonizan pieza de Frida
El empresario Martin Mobarak

documentó en video la incineración
de la pieza Fantasmones siniestros,
de Frida Kahlo, para crear un NFT. En
respuesta, el INBAL indicó que
tramitará un recurso legal o posible
demanda.

Restauración fallida
Usuarios de redes denunciaron la

intervención desafortunada que hizo
la tatuadora y artista Amanda
Quintana en la capilla de
Arroyozarco, construida en el siglo
XVIII y levantada por jesuitas en el
Camino Real de Tierra Adentro.

Vandalizan obra de Otero
El muralista Ariosto Otero

denunció que cinco de sus murales,
en la alcaldía La Magdalena
Conteras, fueron dañados con grafiti,
por lo que exigió la intervención de
la Secretaría de Cultura federal y del
INBAL.

Afectación arqueológica
Habitantes de Sayula, Jalisco,

denunciaron la destrucción de dos
montículos prehispánicos en el sitio
arqueológico de Santa Inés. El
dictamen del arqueólogo Gustavo
Ladrón de Guevara indicó que los
daños son irreversibles.

Roban arte Sacro en SLP
El vicario de la Arquidiócesis de San

Luis Potosí, Gilberto Anaya, reportó
el robo de una escultura de la
Parroquia de San José de Bledos. La
pieza, cuyo hurto fue denunciado por
el INAH, podría ser vendida hasta en
500 mil pesos.

Besos al patrimonio
Pepe Romero visitó el Museo

Nacional de Antropología en marzo
pasado y, durante un recorrido de
casi una hora, besó y lamió 30 piezas
arqueológicas. El INAH determinó
que no había delito, pero sí “una
conducta impropia”.
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“Estoy aterrada”,
Laura Bozzo
vive momentos
de angustia tras
intento de asalto

Excélsior 
Laura Bozzo vivió momentos de

angustia ante un intento de asalto,
según denunció la presentadora a
través de sus redes sociales.

“Quisieron asaltarme en la
carretera del Sol, camino Acapulco”,
en el estado de Guerrero, señaló la
llamada “Señorita Laura” en su
cuenta de Twitter.

Bozzo y su chofer, se encuentran
bien, sin embargo, indicó que los
malandros, “ponen llantas para
provocar accidentes o tiran piedras
de los puentes”, para asaltar a los
automovilistas. "Quiero denunciar
no sólo lo que me pasó a mí, fueron
varios carros que sufrieron lo
mismo".

Detalló que esto se presentó “dos
veces: saliendo de Cuernavaca y
cerca de Chilpancingo”. Insistió en
que “ponen llantas y causan
accidentes, fue horrible”.
Lamentablemente, indicó, “la policía
brilla por su ausencia”, por lo que,
escribió: "alertó a mi público, han
suspendido la seguridad, no hay
policía y es tierra de nadie. En estas
fiestas tomen sus precauciones".

En respuesta a la denuncia de
Laura Bozzo, el área de
comunicación social del gobierno de
Guerrero, puso a su “disposición
servicios de orientación y asesoría
en caso de que desee realizar una
denuncia formal y ampliar la
información sobre los hechos”.

Laura Bozzo dijo sentirse
“aterrada”, pero por fortuna,
precisó, “gracias a dios pude llegar a
Chilpancingo, pero destrozaron mi
carro”.

Excélsior 
Bien dicen que de tal palo tal

astilla, es por ello que inmersa en la
música desde pequeña y con una
figura de la talla de Marco Antonio
Solís como su padre, era de
esperarse que no pasara mucho
tiempo para que Marla Solís
decidiera seguir sus pasos y
adentrarse en la música, y así lo
hizo cuando durante la pandemia
decidió arrancar su carrera como
solista.

“Me decidí en los tiempos de la
cuarentena, cuando estábamos
todos encerrados y no podíamos
tener conexiones humanas como las
teníamos, que para mí son lo más
importante y valioso, el estar
presente con las personas que
amamos, entonces, en esos
momentos me puse a escribir y a
producir mucho y para mí fue mi
medicina y mi santuario”, recordó
Solís en entrevista.

Sin embargo, la cantante de 22
años admite que dar el salto no fue
sencillo, pues durante el proceso
muchas veces vinieron a ella miedos
e inseguridades de no llegar a
cumplir con las expectativas del
público al ser la hija de El Buki, pero
fue el mismo intérprete de Si no te
hubieras ido quien motivó a su hija,
recordándole que lo único relevante
era que ella confiara en su arte y
disfrutara el camino.

“Yo dudaba mucho, tenía miedo de

las expectativas que tenían de mí o
de las ideas que se habían formado
sin conocer mi estilo y me sentí muy
frustrada, pero supe que tenía que
seguir el camino de mi corazón y
forjar mi propio rumbo con pasos
firmes”.

“Para ese momento ya tenía
muchas canciones listas y ahí supe
que ya no había espacio para dudas
y que tenía que escoger entre el
miedo o el amor, y escogí lo
segundo”, compartió emocionada.

Al día de hoy, Mar (nombre
artístico) ha sorprendido a su
público con el lanzamiento de
sencillos como Quédate y Calavera,
pero dado a que su padre ha sido
siempre aquella figura que ha
impulsado sus sueños y a la
admiración que siente por él, quiso
que su siguiente canción fuera Más
que tu amiga, el éxito que el
cantante de 62 años grabó en 2003,
obsequiándole su propia versión, ya
disponible en plataformas, para
rendirle un pequeño homenaje.

“Lo vi como una gran idea para
honrarlo y para mí fue un gran
honor hacérsela, no le dije hasta
que ya estaba todo listo, ya cuando
teníamos el video y todo, y estaba
súper nerviosa de enseñarle porque
es una canción muy importante y
no quería decepcionarlo, ¡pero le
encantó!, me dijo que era uno de los
homenajes más lindos que alguien
le había hecho y  me sentí muy
feliz”, contó.

Y es que más allá de considerar su
grandeza como una sombra para
forjar su propio futuro en la música,
ve a su padre como el mejor
ejemplo a seguir para continuar
creciendo como cantante y como
persona, y por ello asegura seguir
cada uno de sus consejos al pie de
la letra.

“Mi papá es mi gran inspiración,
mi motor de vida, un ser humano
muy noble que me nutre con sus
palabras, con sus consejos y con su
amor cada día, y me siento muy
afortunada de tener su guía y ver
cómo cada obstáculo que él ha

tenido en su carrera lo ha
sobrepasado con mucha valentía, es
muy fuerte”.

“Él siempre ha respetado mi forma
de crear y de ser y me ha recordado
la importancia de la disciplina, de
ser constante y consistente con lo
que hago, ser paciente y siempre
hacer lo que hago con mucho amor
y sobre todo que lo disfrute, porque
de eso se trata”, destacó.

En 2023 saldrá su primer disco con
varios ritmos, pues quiere probar de
todo, influenciada por artistas que
la han inspirado como Beyoncé,
Juan Luis Guerra y Rosalía.

Sigue los pasos de su padre

Hija de Marco Antonio Solís arranca su
carrera como solista



Excélsior 
Amber Heard quiere que se haga un

nuevo juicio contra Johnny Depp por
el caso de difamación que el actor
ganó hace medio año. La estrella de
'Aquaman' quiere evitar el pago de
10 millones de dólares.

El equipo de abogados de Heard
presentó una apelación ante la corte
de Virginia, Estados Unidos, debido
a que lo consideraron un juicio
injusto por darle la razón al actor.

De acuerdo con el documento legal
que se presentó a principios de
diciembre, los abogados consideran
que no se analizaron correctamente
las pruebas psicológicas presentadas
en el caso.

Lo anterior debido a que no se
permitió un análisis de las pruebas
que demuestran el abuso psicológico
del que fue víctima la actriz de 36
años.

"Si no se revierte, la exclusión del
tribunal de primera instancia de los
informes contemporáneos de abuso
doméstico a los profesionales
médicos hará que sea más difícil para
otras víctimas de abuso probar las
acusaciones de abuso y
probablemente las disuadirá de
presentarse".

Los abogados también aseguraron
que el juicio se debió llevar a cabo en
California, donde la pareja tuvo su
residencia y no en Virginia, donde

Depp presentó la demanda por
difamación.

Además de que consideran que
nunca debió existir un juicio, pues
anteriormente ya se había
comprobado que Amber Heard fue
víctima de abuso.

El actor demandó al portal The Sun
en 2020 por haberlo tachado de
'golpeador de esposas' en un artículo,
pero la corte en Reino Unido no le dio
la razón.

Mientras que el juicio por
difamación inició debido a una
columna de opinión de Amber Head
donde relataba los abusos que vivió
en manos de Depp.

Ambos estuvieron casados durante
casi año y medio. Se separaron con
los rumores de que el actor de

'Piratas del Caribe' ejerció violencia
contra su esposa.

Amber Heard quiere un nuevo juicio contra
Johnny Depp y presenta apelación ante la corte
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Excélsior 

Blink-182 anunció una tercera fecha
de concierto en la Ciudad de México
que se agrega a los dos shows que ya
habían programado en el Palacio de

los Deportes para el primer trimestre
del 2023 y que forman parte de una
gira en nuestro país.

Blink-182 tiene programados
conciertos para el 28 y 29 de marzo.
Los boletos se agotaron para una
banda que tuvo su último show en
México en el 2004.

A través de sus redes sociales,
Ocesa, promotora de los conciertos,
anunció: “2 shows no fueron
suficientes. 31 de marzo será la
tercera y última fecha de Blink-182
en el Palacio de los Deportes. ¡Nadie
se queda fuera!”

Los boletos saldrán en preventa

para los clientes de Citibanamex el
12 de diciembre a través del sistema
Tickemaster a partir de las 11:00
horas. El 13 de diciembre arrancará
la venta general a la misma hora.

Blink-182, conformada por Tom
DeLonge, Travis Barker y Mark
Hoppus, estrenó recientemente su

sencillo Edging. Además de sus
conciertos en Ciudad de México
están contemplados para el Festival
Imperial del 11 de marzo en Tijuana
y el Tecate Pa’l Norte donde harán
aparición el 1 o 2 de abril.

Los boletos costarán desde 816
pesos hasta los tres mil 216 pesos.

Blink-182 abre una tercera fecha en México
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Forbes 
México es el segundo país de

Latinoamérica con mayor cantidad
de ciberataques. Empresas y
gobiernos –como fue el reciente caso
de Guacamayaleaks– son vulnerables
a la evolución y profesionalización de
la ciberdelincuencia, por lo que
deben robustecer sus sistemas de
protección.

Claudia María Rincón Pérez,
fundadora y presidenta de
Soluciones Tecnológicas
Especializadas y Factoría IT,
recomienda que las compañías se
protejan de la ciberdelincuencia con
un escudo integral basado en un
modelo especializado de prevención,
detección y reacción.

“Los datos más recientes de
Kaspersky son contundentes,
nuestro país registró en los primeros
ocho meses del año 298 ataques de
malware por minuto, lo que nos
coloca solo detrás de Brasil en
América Latina, que sumó 1,554; así,
se vuelve indispensable detectar
cualquier tipo de amenaza mediante
modelos de prevención, detección y
reacción que se desarrollan en firmas
dedicadas al nicho, pues se
encuentran en constante
actualización”, señala.

Para robustecer sus sistemas de
ciberseguridad, Rincón Pérez

recomienda a las
empresas y
g o b i e r n o s
i n s t a l a r
so f tware
p a r a

detectar
y eliminar
virus, como
Panda, ESET y
Symantec; un
firewall que
observe el tráfico de
toda la red, además de
cifrado o encriptado de los discos
de almacenamiento.

También son necesarias

“herramientas de escaneo de vulnerabilidades que atraviesan
desde el sistema tradicional hasta la
red o aplicaciones web; emplear

contraseñas largas con
caracteres especiales; sin

olvidar la puesta en
marcha de

servicios de
Detección y

Respuesta

Gestionadas
(MDR, por sus

siglas en inglés)
para brindar

seguridad avanzada en
la búsqueda, monitoreo e

inteligencia de amenazas, así
como para analizar y proponer
acciones inmediatas ante

incidentes”.
“En los últimos años, los hackers

han demostrado niveles de ambición
nunca vistos, desde las acciones para
irrumpir en las elecciones de los
Estados Unidos hasta el impacto en
las finanzas y principales
plataformas de negocios. Esto pone
en desventaja la seguridad de las
empresas y organizaciones; al
demostrarse que las tácticas
empleadas por la ciberdelincuencia
son simples, pero influyentes a gran
escala”, advierte.

Por ello, destaca, las empresas y
gobiernos deben diseñar protocolos
internos de gestión de incidentes con
un gabinete de crisis definido y con
poder de decisión para evitar
consecuencias negativas adicionales;
también se hace necesario registrar
las incidencias o brechas de
seguridad en el Documento de
Seguridad que la empresa u
organización debe desarrollar y
mantener actualizado, tal como nos
instruye el nuevo Reglamento
Europeo de Protección de Datos.

Por último, Claudia Rincón detalla
que para continuar con el
perfeccionamiento de escudos contra
la ciberdelincuencia es ideal agrupar
procesos e identificar roles así como
políticas de seguridad; identificar
activos y posibles riesgos para
aplicar controles; disponer de
tecnología de última generación;
proteger físicamente las
instalaciones; así como mantenerse
en capacitación continua.

Ante evolución de ciberdelincuencia,
empresas deben robustecer su protección
son vulnerables a la evolución y
profesionalización de la ciberdelincuencia, por lo
que deben robustecer sus sistemas de protección
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GIMNASIA RÍTMICA

• La histórica
deportista jalisciense
dijo adiós a las rutinas
con más de 20 años
de carrera; es la
primera mexicana de
su disciplina en unos
Juegos Olímpicos

Agencias 

La nostalgia que deja un adiós, tras
poco más de 20 años de carrera
deportiva, predominó durante “La
Última Gala” que protagonizó la
jalisciense Rut Castillo y un grupo de
gimnastas de experiencia
internacional, en la Arena Astros de
Guadalajara.

Rut se despidió de la gimnasia
rítmica con un performance en el
que compartió escenario con figuras
como la medallista mundial Alexa
Moreno; el medallista olímpico Ray
Zapata; el campeón panamericano
Fabián de Luna; la finalista en Tokio
2020 Dafne Navarro; la seleccionada
nacional de España Natalia García; el

RRuutt  CCaassttiilllloo  bbrriinnddaa  mmaaggiiaa
yy  nnoossttaallggiiaa  eenn  ssuu  ‘‘ÚÚllttiimmaa
GGaallaa’’   ddee  ggiimmnnaassiiaa  rrííttmmiiccaa



campeón mundial Iván Veloz, la
seleccionada nacional Ahtziri
Sandoval, y la uzbeka Oksana
Chusovitina; así como un semillero
de talentos surgidos de las escuelas
de gimnasia artística y rítmica de
Code Jalisco, quienes durante cerca
de dos horas, hicieron reír,
emocionarse y ovacionar cada una
de las presentaciones de esta noche.

“Todo llega a su fin, ya tendré
momento para procesarlo. Por lo
pronto, estoy muy feliz de estar aquí
hoy al lado de grandes gimnastas.
Estaba un poco nerviosa porque
había que preparar muy bien el
evento, pero muy agradecida de
sentir sus aplausos, y satisfecha con
lo que se ha logrado.

He disfrutado mucho el escenario,
el programa estuvo muy nutrido y
contenta de estar acompañada de
estos grandes atletas. Hoy me doy
cuenta de que mi clasificación a
Tokio ha marcado un referente y eso
me compromete a mí misma para
seguirme superando”, dijo Rut, quien
ahora enfocará su vida laboral a la
administración del deporte.

La directora general de la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), Ana Gabriela Guevara,
quien estuvo presente en la
ceremonia, junto a Fernando Ortega
Ramos, director del Code Jalisco,
compartió su sentir sobre el impacto
que tuvo la gimnasia rítmica en las
nuevas generaciones.

“Fue una gran noche para Rut. Un
momento único; sin duda ella le
abrió los ojos a muchas niñas que
quieren seguir sus pasos y de nuestra
parte, a seguir apoyando a los
nuevos talentos y a reforzar la

gimnasia”.
La noche se llenó de magia al

recordar momentos que quedarán
grabados ya en la memoria del
deporte nacional, como fue su
histórica clasificación a los Juegos
Olímpicos de Tokio 2021, siendo la
primera y única mexicana en lograr
tal hazaña dentro de esta disciplina.

Con un ballet folclórico y música de
mariachi, entró también la nostalgia
al escenario, para dar paso enseguida
a la última presentación de Rut, pero
acompañada esta vez por el grupo de
niñas que tomaron parte de la
Master Class celebrada este fin de
semana en la misma Arena Astros.

“El Son de la Negra” con notas de

mariachi y la presencia de todos los
participantes en el escenario,
escribieron el punto final a la historia
protagonizada por Rut, que, a lo
largo de más de 20 años de carrera
deportiva, vio en su haber múltiples
medallas en Juegos
Centroamericanos, Juegos
Panamericanos, campeonatos

nacionales, participaciones en Copas
del Mundo, y Grand Prix, entre otros.

“Estos eventos tienen mucho
fondo. Detrás de esta gala de
despedida hay toda una historia, y
sin duda, Rut representa lo que es el
modelo deportivo de Jalisco, con
todos sus aciertos y con todos sus
errores”, concluyó Ortega Ramos.

27WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
MARTES 06 DE DICIEMBRE DEL 2022 DEPORTES

GIMNASIA RÍTMICA 



MAZATLÁN._ 

Venados de Mazatlán se quedó con
el clásico sinaloense de la Liga ARCO
Mexicana del Pacífico, presentada
por Caliente.mx, al vencer
sensacionalmente por pizarra de 4-3
a Tomateros de Culiacán, con lo que
se llevó la serie de fin de semana de
la temporada 2022-2023.

De esta manera, los porteños
escalaron peldaños en el standing en
la segunda vuelta y dieron un paso
importante en sus aspiraciones por
alcanzar la postemporada.

Fue Venados quien tomó ventaja en
el encuentro cuando en la segunda
entrada anotaron en par de
ocasiones.

Ahí, tras un out, Luis Jiménez pegó
sencillo y posteriormente llegó a la
registradora con la de la quiniela
gracias a triple de José Manuel
Orozco, quien a su vez, también
cruzó el pentágono con doblete de
Gabriel Gutiérrez.

Por su parte, el abridor de los
locales, Braulio Torres-Pérez mantuvo
a raya a la artillería de los guindas
por 6 entradas, que fue lo que duró
su labor, en la que finalmente se fue
sin decisión.

Sin embargo, los visitantes
empataron en encuentro en la
séptima con jonrón de Emmanuel
Ávila ante Marco Antonio Rivas.

Y en la octava, se fueron arriba
cuando Efrén Navarro elevó de
sacrificio para mover a 3-2 la pizarra.

Sin embargo, la historia estaba lejos
de estar escrita para este encuentro,
ya que Venados, lejos de ver caídos
sus ánimos, demostró su garra para
darle la vuelta al encuentro en el
cierre del octavo rollo.

Leo Germán entregó el primer
tercio, pero Ítalo Motta pegó sencillo
y Randy Romero lo puso en home
con triple por el prado central.

La algarabía entre los aficionados
porteños no terminaba cuando Raico
Santos mandó la pelota a lo profundo
del jardín derecho y aunque

Sebastián Elizalde logró capturar de
aire, no evitó que Romero anotara la
de la delantera.

Daniel Cruz (2-1) terminó con el
triunfo en sus alforjas, mientras que
Sasagi Sánchez (1-1) fue el derrotado.
Elkin Alcalá dio otro paso para
alcanzar la marca de salvados en una
temporada para Venados, al
preservar la victoria por décimo
quinta ocasión.

Este lunes, Venados de Mazatlán y
el resto de los clubes tendrán
descanso, pero de martes a jueves,
los pupilos por Sergio Omar
Gastélum estarán de visita en Ciudad
Obregón, ante Yaquis, en duelos
programados para iniciar a las 19:10
horas.

PARA SABER
El primer lanzamiento del último

juego de la serie estuvo a cargo de
Édgar Ontiveros Amparo, Gerente de
Ventas de Desarrollos inmobiliarios
Digac y Palmar Residencial, al bate
estuvo Alfonso López Director de
Salsa Huichol.
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Agencias 

Países Bajos se medirá a Argentina
en el Estadio Lusail el próximo 9 de
diciembre. Este es uno de los juegos
más atractivos de los cuartos de final
en Qatar 2022, tiene todos los
ingredientes: historia, figuras y
rivalidad. Por ahora, los europeos
han mostrado menos preocupación,
hasta día de descanso tuvieron.

Ambas selecciones pasaron su
juego de octavos de final sin mayores
complicaciones. Los neerlandeses
vencieron a Estados Unidos 3 a 1,
mientras que Argentina se impuso a

la Selección de Australia 2 a 1.
Ambos comparten ciertas

condiciones. Tanto la Albiceleste
como la Naranja Mecánica han
tenido un “camino sencillo”. Durante
sus juegos de fase de grupos ningún
rival era de su jerarquía. En el grupo
A estaban Qatar, Senegal y Ecuador;
en el C México, Polonia y Arabia
Saudita. Ninguno de ellos era del
“tamaño” de estas dos potencias.

También tienen la similitud en
cuanto a su nivel de juego. Como no
han sido exigidos, ni en fase de
grupos ni en octavos de final, no han
sido capaces de mostrar su mejor
nivel colectivo dentro del campo. Se
han sostenido de individualidades.

Cody Gakpo por un lado y Lionel
Messi por el otro.

Algo que sí podría diferenciarlos es
la presión con la que carga cada uno.
Si bien en estas instancias la carga de
presión es alta para cualquiera,
Países Bajos no tiene la “soga al
cuello”. Sí, tienen una deuda
histórica de ganar una Copa del
Mundo, pero esta generación no ha
sido la que ha levantado más
expectativas.

Esas esperanzas descansaban en
los equipos de Johan Cruyff o en los
de Ruud Gullit, no en este conjunto
liderado por Memphis Depay.
Aunque han demostrado buenas
sensaciones, siguen sin ser

contendientes principales.
Y eso se refleja en cómo se están

preparando para encarar el
compromiso. Este lunes los
neerlandeses se tomaron un respiro.
El plantel se montó en un yate y
navegó por las aguas del Golfo
Pérsico para recargar energías de
cara al siguiente cotejo. El tiempo
lúdico también es parte de
prepararse: las cosas pueden salir
mejor cuando la mente y el cuerpo
están tranquilos.

Están a días de jugar el juego más
importante de la Copa, hasta ahora,
y se les vio relajados y contentos. La
unión del grupo es clara y hasta se
dieron la oportunidad de jugar UNO

y nadar.
Potro lado, Argentina es un equipo

con la presión hasta el tope: tienen
que refrendar la grandeza que
construyeron hace más de 30 años;
Messi juega su último Mundial y
quiere sí o sí la copa; y su tradición
futbolera solo estará conforme con el
título, algo que no sea el trofeo será
considerado fracaso. Tienen el
plantel y la historia para lograrlo.

Mientras unos estaban en yate
otros estaban en el campo de
prácticas. Quizá la Albiceleste no
pueda gozar de “ese respiro”; si es
que se lo dan y fracasan, las críticas
no se detendrían. La presión motiva
o perjudica.
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Agencias 
Croacia derrotó a  Japón por 3-1 en

la definición por penales luego de
igualar por 1-1 y logró avanzar a los
cuartos de final de la Copa Mundial
de Catar 2022 . El conjunto europeo
espera por Brasil o Corea del Sur en
el cruce en el que buscará meterse
entre los semifinalistas.

El duelo tuvo un intenso inicio con
las ocasiones más claras en los
primeros minutos. Sobre los tres
minutos de juego, Shogo Taniguchi
contó con un cabezazo apenas
desviado del palo izquierdo de
Dominik Livakovic.

Instantes más tarde, Ivan Perisic
presionó a Takehiro Tomiyasu, quien
no recibió de la mejor manera ante
la salida en largo del equipo europeo.
El volante croata se metió en el área,
pero desaprovechó la oportunidad
con un remate con poco ángulo que
fue parado por Shuichi Gonda.

El equipo croata comenzó a
dominar la pelota, pero no
encontraba las formas de abrir la
defensa japonesa. Por su parte, los
nipones encontraron sus mejores
oportunidades a partir de rápidos
avances y envíos hacia el área que no
terminaban de encontrar a un
rematador.

Sobre el final de la primera parte,
Japón comenzó a disputar la
tenencia un poco más e intentó
recuperar en un sector más
adelantado en el campo. De todas
formas, ninguno de los dos logró
sorprender al arquero rival.

Finalmente, a los 43 minutos, ante
un córner jugado en corto, Ritsu
Doan mandó un centro desde la
derecha más cerrado y Mario Yoshida
atinó a bajar esa pelota para que
Daizen Maeda sea capaz de concretar
el primer tanto del encuentro en el
que fue el primer disparo al arco del
conjunto japonés en todo el
encuentro.

Con el inicio de la segunda mitad,
Croacia mantuvo el dominio de la
pelota y, luego de una muestra de
paciencia para encontrar la forma, a
los 54' logró empatar el encuentro
con un centro rematado por Ivan
Perisic que dejó sin nada para hacer
a Gonda.

Poco a poco, el conjunto europeo
ganó terreno en su búsqueda de
ponerse al frente y Luka Modric avisó
con un gran remate desde afuera que
Gonda debió desviar al córner con un
gran esfuerzo para descolgarlo del
ángulo izquierdo.

Instantes más tarde, y con una

fórmula similar a la del primer tanto,
Ante Budimir cabeceó un preciso
centro desde la izquierda lanzado
por Andrej Kramaric. El impacto de
cabeza contra el piso se fue apenas
al costado del palo derecho.

Sobre los 76 minutos, Perisic probó
de larga distancia, pero un desvío en
la defensa provocó que ese remate se
vaya al córner. Pese a estos intentos,
el duelo se estancó y se volvió más
impreciso. Tanto Japón, con un 83%
de acierto en el pase en la primera
parte, como Croacia, con un 89%,
bajaron sus porcentajes a un 75% y
79% respectivamente en el
complemento y las llegadas claras se
hicieron más escasas.

Ninguno arriesgo por demás en los
últimos minutos, el agotamiento
físico también pasó factura y el duelo
se fue a la prórroga. Sobre los 97
minutos de juego, Modric se retiró
del campo reemplazado por Lovro
Majer.

Llegados los 100 minutos de
partido, Perisic soltó un remate a las
puertas del área que fue bloqueado
luego de recibir ante un lateral
enviado al área. Antes de cerrar la
primera parte, el ingresado Takumi
Minamino soltó un remate tras una
larga conducción en campo contrario
que Livakovic detuvo de forma
correcta.

El segundo tiempo suplementario
ya no notó inconvenientes físicos y
las ganas de vencer de ambos

propiciaron un ida y vuelta poco
preciso en los últimos metros. Majer
contó con la última oportunidad con
un remate que se fue pegado al palo
izquierdo. Al final, todo se define en

los penales.
En la definición por penales, la

figura de Dominik Livakovic se
acrecentó y el guardameta detuvo los
dos primeros remates de Japón. En el

tercer intento, Marko Livaja estrelló
su disparo en el poste para Croacia.
Yoshida no fue capaz de convertir y
Mario Pasalic selló la clasificación
con su tanto.



Agencias 

La Selección de Brasil consiguió el
pase a cuartos de final de la Copa
Mundial de la FIFA Catar 2022 con un
gran rendimiento de sus delanteros.
Entre ellos, Vinicius, quien convirtió
el primer tanto en la goleada frente
a Corea del Sur por 4 a 1.

Una vez finalizado el partido, el
delantero de Real Madrid se mostró
optimista por el futuro en la
competencia y le dedicó la victoria a
Pelé, que tuvo días complicados por
su estado de salud.

En diálogo con Globo, Vinicius dejó
en claro que Brasil está para mucho
más: "El mensaje que se puede
enviar por la victoria es que

podemos seguir bailando hasta el
final. Y le mando un fuerte abrazo a
Pelé, que está necesitando fuerza.
Esta victoria es para él, para que
pueda salir de esta situación.
Podemos ser campeones para él".

Sobre el rendimiento que fue de
menor a mayor en la Copa del
Mundo, el joven futbolista brasileño
sostuvo: “Con el paso del tiempo,

fuimos creciendo en la competencia.
Cada partido que pasa estamos más
seguros y entrelazados”.

"Hoy jugamos contra un equipo
que da espacio, y cuando nos dan
espacios es muy complicado para el
rival. Tuvimos mucho juego y
personalidad para hacer un gran
partido", agregó Vinicius en cuanto
al rendimiento de este lunes ante

Corea del Sur.
A la Verdeamarela le bastaron 45

minutos para obtener los boletos de
viaje a la próxima instancia. El
próximo viernes, los brasileños se
enfrentarán con Croacia, los
subcampeones de Rusia 2018. De ese
encuentro, se conocerá al primer
semifinalista de la Copa Mundial
Catar 2022.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ante una multitud integrada por

ciudadanos de todas las edades, pero
sobre todo por niñas y niños, la
alcaldesa Leticia Herrera efectuó el
tradicional encendido del
nacimiento, la villa y el pino
navideño que se alzan en la
explanada de la Presidencia
Municipal de Gómez Palacio y en el
Paseo Independencia.

“Hoy vamos celebrar una Navidad
diferente, diferente porque hemos
pasado de las palabras a los hechos,
y aquí están los hechos y eso es lo
que merece el pueblo: hechos, no
palabras. En solo tres meses estamos
a marchas forzadas dándole el brillo
que Gómez Palacio y su gente
merece”, afirmó la presidenta
municipal al hacer uso de la voz
durante una ceremonia en la que
reconoció el trabajo de quienes se
involucraron en el diseño y
construcción de este espacio,
destinado al disfrute de las familias
gomezpalatinas.

“Este año hemos hecho este gran
esfuerzo para que la gente venga en
compañía de sus seres queridos a
pasar un momento agradable, esto
es lo que nosotros logramos
trabajando en equipo”, expuso
Leticia Herrera.

Acto seguido, con un conteo a coro
por los casi diez mil asistentes, se
procedió al encendido de miles de
luces que dieron color de inmediato

a la representación de la villa de
Belén donde naciera el Niño Jesús,
luces que, además se encendieron de
manera simultánea todas las
vialidades de Gómez Palacio, en sus
paseos públicos y sitios icónicos,
despertando la admiración de
quienes transitan por la ciudad.

En un ambiente propicio para
experimentar el arribo de la Navidad,
con la participación de la banda de
música del Instituto Gómez Palacio y
del coro de la Escuela Municipal de
Música Silvestre Revueltas, el vicario
de la Diócesis de Gómez Palacio,
Arturo Macías, dirigió una oración
para enseguida dar paso al
encendido del Nacimiento
Monumental y proceder a su
bendición, en compañía de la
alcaldesa, los diputados Ofelia
Rentería y Eduardo García, además
de los miembros del Cabildo. 

Con cascadas, lagos y puentes,
junto al pesebre, donde se ubican los
personajes de la historia de
Nochebuena, cientos de personas
esperaron su turno para recorrer el
nacimiento, además de seguir la
procesión hacia el Paseo
Independencia donde pudieron
recorrer una villita navideña en cuyas
inmediaciones se levanta un
gigantesco pino, el cual podían
atravesar alegremente, tomándose
todas las fotografías, capturando en
familia y entre amigos el espíritu de
esta mágica época.

Leticia Herrera
enciende la Navidad
en Gómez Palacio
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